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Semed homenageia 
mulheres em parceria 
com SEST/ Senat e 
DER-MG
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REPRODUÇÃO

Na noite de quinta-feira (7/3), a Câmara de Ve-
readores Montes Claros realizou sessão especial 
para celebrar os 60 anos do bairro Major Prates. 
Para receber a homenagem foram convidadas 60 
famílias como representantes dos moradores. Ou-
tras dez mulheres também foram homenageadas 
em comemoração ao Dia Internacional da Mulher. 

O auditório da Associação dos Municípios da 
Área Mineira da Sudene (Amams), em razão de 
uma longa parceria entre o Ministério Público 
Estadual e a entidade, foi o local escolhido pelo 
MPMG para o lançamento do Projeto Simplificar 
para fomentar resolução extrajudicial de confli-
tos da área da saúde.

O deputado federal Paulo Guedes participou nesta sexta-feira (8/3), na reunião do Movimento ‘BR135 Sem 
Promessa’, que reivindica melhorias na BR-135, entre Manga e Itacarambi, no distrito de Rancharia. O parlamentar 
conversou com os manifestantes e explicou a situação que se encontra o processo de licenciamento da obra. 

Na manhã dessa sexta-feira (8/3), a Secretaria Mu-
nicipal de Educação (Semed) celebrou o Dia Interna-
cional da Mulher em parceria com a unidade do SEST/ 
Senat de Pirapora e o DER-MG. 

Minas Gerais voltou a surpreender ao registrar 
7.745 novas empresas abertas em fevereiro. O 
dado representa avanço de 21,24% em relação ao 
mesmo mês de 2023. Montes Claros está na sexta 
posição no ranking, com 152 empresas abertas em 
fevereiro aumentando para 299, novo negócios 
em 2024. 

Câmara de Vereadores celebra 60 anos do
bairro Major Prates

Paulo Guedes participa de manifestação 
na BR-135, entre Manga e Itacarambi

MPMG lança Projeto Simplificar na Amams 
nesta segunda-feira

Saúde mental das mulheres é tema 
de palestra em Montes Claros
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Fundador da Chilli 
Beans ministra 
palestra em Montes 
Claros

Jucemg registra 
abertura de 7,7 mil 
empresas em MG

JUSTIÇA 9

No Dia Internacional da Mulher, a Câmara Municipal de Montes Claros pro-
moveu, na tarde dessa sexta-feira (8/3), uma palestra voltada a saúde mental das 
mulheres. Em palestra, o psiquiatra Antônio Geraldo da Silva, presidente da Asso-
ciação Brasileira de Psiquiatria, falou sobre pressão para conciliar as demandas da 
carreira, da vida familiar e pessoal; o estigma e a discriminação associados à saúde 
mental feminina; e as questões ligadas ao ciclo reprodutivo. 

REGIONAL 4 POLÍTICA 3

Professora da Unimontes 
é nomeada coordenadora 
adjunta da Capes/MEC

SAÚDE 6
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Gentileza na política é possível?

Política não evoluiu no período 
pós-redemocratização

Congresso e sociedade civil 
podem reerguer o Brasil (Parte 1)

DOMINGOS SÁVIO ZAINAGHI
ADVOGADO, PROFESSOR UNIVERSITÁRIO E AUTOR DO LIVRO ‘VALE A PENA SER GENTIL?’

LUIZ CARLOS BORGES DA SILVEIRA
EMPRESÁRIO, MÉDICO E PROFESSOR. FOI MINISTRO DA SAÚDE E DEPUTADO FEDERAL

SAMUEL HANAN
ENGENHEIRO COM ESPECIALIZAÇÃO NAS ÁREAS DE MACROECONO-

MIA, ADMINISTRAÇÃO DE EMPRESAS E FINANÇAS, EMPRESÁRIO, E FOI 
VICE-GOVERNADOR DO AMAZONAS (1999-2002)

Promover a gentileza na política 
é um desafio, até porque Maquiavel 
entendia que tal virtude não cabe 
nas discussões políticas. Mas existem 
algumas medidas que podem ser 
adotadas para cultivar um ambiente 
mais amigável e respeitoso.

Os líderes políticos têm um pa-
pel crucial na promoção da genti-
leza. Eles devem ser exemplos de 
comportamento respeitoso, cortês 
e empático. Ao adotar uma postura 
gentil, eles inspiram os outros a faze-
rem o mesmo. Mas o que se vê é que 
os políticos estão longe de buscar 
a urbanidade nas discussões. Basta 
prestar atenção nos debates: só exis-
tem ofensas, e, no dia seguinte, o 
jornalismo pergunta quem venceu. 
Na maior parte das vezes, o candida-
to que foi mais agressivo é declarado 
como vencedor.

Estimular um diálogo construtivo 
é essencial para incentivar a genti-
leza na política. É importante criar 
espaços e oportunidades para que as 
pessoas possam expressar suas opi-
niões de forma respeitosa e ouvir as 
perspectivas dos outros. Isso pode 

incluir debates, fóruns ou grupos de 
discussão. Só que ninguém quer ou-
vir o outro que pensa diferente. Dia 
28 de fevereiro deste ano, por exem-
plo, o deputado Ricardo Salles esta-
va discursando na Câmara Federal, e, 
durante sua fala, foi vaiado e xingado 
de nazista e fascista pelos membros 
do Movimento dos Trabalhadores 
sem Terra (MST). Isto é tenebroso: 
um deputado não poder falar no seu 
local de trabalho, o parlamento!

Investir na educação política é 
uma maneira eficaz de obter gentile-
za. Ao fornecer informações e conhe-
cimentos sobre o sistema político, os 
direitos e deveres do cidadão, além 
da importância de diálogo e respei-
to, podemos capacitar as pessoas a 
se envolverem de forma construtiva 
na política. Esta educação, porém, 
deve começar a ser ministrada nas 
escolas, preparando desde cedo o 
futuro cidadão.

Realizar campanhas de conscien-
tização sobre a importância da genti-
leza na política também pode ajudar 
a sensibilizar e incentivar a adoção 
desse comportamento. Isso pode 

ser feito através de mídias sociais, 
eventos públicos ou parcerias com 
organizações da sociedade civil.

A participação cívica é uma ma-
neira eficaz de promover a gentileza 
na política. Ao incentivar as pesso-
as a se envolverem ativamente no 
processo, seja por meio do voto, da 
participação em grupos de discussão 
ou do engajamento em atividades 
políticas, estamos incentivando a 
construção de uma cultura política 
mais gentil e colaborativa.

É importante proporcionar o 
respeito às diferenças na política. 
Isso significa valorizar a diversidade 
de opiniões e perspectivas, como 
também reconhecer que o diálogo 
e a colaboração são fundamentais 
para alcançar soluções coletivas. Ao 
respeitar as diferenças, podemos 
construir um ambiente político mais 
inclusivo e tolerante.

Viabilizar a gentileza na política é 
um processo contínuo e requer o es-
forço de todos os envolvidos. Desta 
forma podemos contribuir para uma 
sociedade mais justa, colaborativa e 
respeitosa.

Com muita frequência, a gran-
de imprensa tem noticiado os 
desmandos de um número sig-
nificativo de pessoas detentoras 
do poder no Brasil. Entretanto, 
o comportamento da grande mí-
dia desperta no cidadão comum 
dois sentimentos opostos. Um 
é a satisfação de ver a imprensa 
cumprindo seu papel democráti-
co de divulgar os fatos mais rele-
vantes do País. O outro, oposto, 

é o gosto amargo da tristeza por 
não haver cobrança das insubsti-
tuíveis investigações, conclusão 
das apurações e punições àqueles 
que cometerem desmandos, em 
desobediência às leis do país.

É nítido que falta à parte da 
grande imprensa e dos membros 
do Congresso Nacional mani-
festações de indignação com os 
desmandos. Não cabe mais à so-
ciedade civil simplesmente tomar 

conhecimento dos desmandos e 
adotar a postura do desaponta-
mento silencioso. Martin Luther 
King (1929-1968), líder do movi-
mento em defesa dos direitos ci-
vis nos Estados, certa vez deixou 
claro que a omissão é mais próxi-
ma da conivência e da cumplici-
dade do que do simples silêncio.

O Brasil assiste, há tempos, a 
absurdos caracterizados por com-
portamentos antiéticos, imorais e 

2 OpiniãO

É profundamente lamentável 
e extremamente preocupante que 
uma simples e isenta análise chegue 
à conclusão de que nas últimas qua-
tro décadas a política e os políticos 
brasileiros não apresentam nenhuma 
evolução, seguindo viés contrário a 
todo o processo de avanços e moder-
nizações fantásticas nos mais impor-
tantes segmentos da vida no país e 
no mundo.

Não é nenhum exagero afirmar, 
diante do que se vê ao longo dos 
anos, que no Brasil a prática política 
retrocedeu, ao gosto e interesses de 
seus protagonistas que esquecem, 
ou fazem questão de não lembrar, a 
verdadeira essência da política como 
arte e ciência da boa administração 
pública em prol do desenvolvimento 
do país e bem-estar de seus cidadãos.

Ao período ditatorial (1964-1985) 
se debitavam a estagnação do pensa-
mento político, repressão às mani-
festações de novas ideias, obstáculos 

ao surgimento e formação de novas 
lideranças. Então, pensava-se que ao 
final dessa era a política brasileira se-
ria diferente, melhor e mais identifi-
cada com os novos tempos. Não foi o 
que aconteceu neste período chama-
do de Nova República. Aos poucos os 
políticos de valor foram passando, 
outros foram ocupando espaço no 
cenário e tudo voltou aos tempos da 
velha política.

Em praticamente quarenta anos 
de retorno da democracia plena, 
dois presidentes foram cassados por 
corrupção e outros delitos adminis-
trativos; um ex-presidente foi de-
nunciado, investigado, processado, 
julgado, condenado em primeira e 
segunda instâncias da Justiça Federal 
e finalmente preso. Entre os delitos 
foram elencados corrupção ativa de 
congressistas (Mensalão) e o mais 
formidável esquema de corrupção 
(Petrolão) que quase quebrou a gi-
gantesca estatal do petróleo.

Envolvendo o esquema crimino-
so estavam agentes do alto escalão 
do governo, gestores de empresas 
públicas, empresários da área pri-
vada além de dirigentes partidários, 
políticos e funcionários públicos de 
diversos calibres. O principal acusa-
do, ex-presidente de dois mandatos, 
acabou beneficiado em incrível chi-
cana jurídica e teve as diversas con-
denações anuladas. Voltou à política 
e está em terceiro mandato. Como 
efeito cascata, os demais condenados 
estão aos poucos voltando ao cenário 
por mercê da mesma graça judiciária. 
Não há que se questionar se houve 
falhas nos processos e julgamentos 
na primeira instância, a verdade é 
que os crimes ocorreram e a corrup-
ção foi um fato – tanto que muitos 
condenados devolveram judicial-
mente parte do dinheiro desviado.

Outro ex-presidente, de mais 
recente passagem pelo Planalto, 
foi declarado pela Justiça Eleitoral 

inelegível até o ano de 2030 e ain-
da responde a outros processos e 
investigações em curso decorrentes 
de delitos políticos e administrativos 
que vão desde falsificação de atesta-
do de vacina até subtração de bens 
públicos, caso das joias doadas ao 
país por delegações estrangeiras, e 
envolvimento em movimento supos-
tamente golpista. Embora não se te-
nha conhecimento de corrupção, as 
circunstâncias indicam possibilidade 
de condenações pesadas.

Mas, o problema não é circuns-
crito apenas à esfera federal. As mal-
feitorias descem até ao mais singelo 
município. Segundo pesquisa da 
Confederação Nacional de Municí-
pios, dos 5.563 prefeitos eleitos há 
quatro anos, 383 não mais estão no 
exercício do mandato. Destes, 210 
foram cassados por variados moti-
vos. Um portal nacional de notícias, 
com base em pesquisa junto ao TSE, 
afirmou que no Brasil a cada 8 dias 

um prefeito é retirado do cargo pela 
Justiça Eleitoral.

Para que não se deduza que cor-
rupção é mal que acomete apenas 
políticos, o judiciário também não é 
imune e coleciona casos de punição 
a magistrados de todos os graus. Ano 
passado o STJ confirmou afastamen-
to de quatro desembargadores do 
TRT da 1ª. Região, denunciados pelo 
MPF por corrupção, peculato lava-
gem de dinheiro e organização cri-
minosa. Este é apenas um exemplo. 
O TCU e alguns TCEs também têm 
casos semelhantes.

Voltando ao tema específico da 
política, o que preocupa é a impres-
são de que no Brasil não mais existem 
pessoas dedicadas, honestas e com 
boas intenções dispostas a entrar na 
política.  A cada eleição há renova-
ção, ainda que não expressiva, mas 
caras novas são eleitas para o Con-
gresso, para as Assembleias estadu-
ais e Câmaras municipais. Todavia, 

no comportamento dos parlamentos 
não se observa mudanças para me-
lhor. Ou os bons eleitos são tão pou-
cos que acabam sufocados enquanto 
vozes dissonantes, ou acabam ade-
rindo aos esquemas viciados para 
mais tarde obterem vantagens. 
Ou, ainda pior, talvez já venham 
contaminados de origem.

O Congresso Nacional segue 
na perniciosa prática de criar pro-
blemas para vender soluções. O 
Executivo se vê compelido a ne-
gociar individualmente com par-
lamentares e grupos de pequena 
representatividade porque os 
partidos não são suficientemente 
fortes para impor a liderança nas 
bancadas. 

Preocupante é saber que o futu-
ro do país e as esperanças da gran-
de maioria dos brasileiros estarão 
sempre dependentes de políticos 
e governantes com esse currículo 
nada confiável. Até quando?

ilegais, causadores de prejuízos 
bilionários ao país, inclusive com 
indícios de crimes contra a admi-
nistração pública. Na mesma pro-
porção, é preocupante vermos os 
jovens brasileiros receberem essa 
informação pelos meios de comu-
nicação e concluírem que, no Bra-
sil, a honestidade não é valorizada 
e que o crime compensa.

É o marco inicial da degrada-
ção de uma sociedade e o com-
prometimento do futuro. 

Diante desse quadro, a juven-
tude se questiona: Corrupção é 
meio de vida? Corrupção é permi-
tida? Vale a pena ser honesto se 
isso pode representar vergonha e 
representar uma vida cheia de di-
ficuldades? Estamos revivendo o 
que o grande advogado, político 
e diplomata Rui Barbosa (1849-
1923) afirmou no século passado: 
“De tanto ver triunfar as nulida-
des; de tanto ver prosperar a de-
sonra, de tanto ver crescer a injus-
tiça; de tanto ver agigantarem-se 
os poderes nas mãos dos maus, 
o homem chega a desanimar-se 
da virtude, a rir-se da honra e a 
ter vergonha de ser honesto.” O 
mesmo Rui Barbosa deixou um 
conselho, infelizmente ignorado: 
“Quem quiser ficar rico que fique 
longe da vida pública”.

A decadência moral veio acom-
panhada do agigantamento da má-
quina pública, a ponto de o setor 
não caber mais no PIB. Para efeito 
de comparação, em 2002, último 
ano do governo de Fernando 

Henrique Cardoso, os gastos pú-
blicos (gastos primários) corres-
ponderam a 14,7% do PIB. Agora, 
em 2023, alcançaram 19,3% do 
PIB. Ou seja, em 21 anos houve 
crescimento de 31,3%, enquanto 
a população brasileira, no mesmo 
período, aumentou 13%.

O número de servidores fe-
derais cresceu 35% em apenas 
15 anos, no intervalo de 2001 a 
2015. Era 530.662 e subiu para 
716.521. Percentualmente, foi 
quase o dobro do que cresceu a 
população brasileira no mesmo 
período (18,82%).

Consequentemente, isso con-
tribuiu para os gastos do setor 
público que, nessa mesma déca-
da e meia, passaram de R$ 205 
bilhões/ano para R$ 1,154 bilhão/
ano, em valores nominais. Se cor-
rigido pelo IPCA, o primeiro valor 
chegaria a R$ 547 bilhões/ano. O 
excesso representa um aumento 
sem justificativa de nada menos 
que R$ 607 bilhões/ano, acima da 
inflação no período.

A torneira nunca é fechada. 
De 2001 a 2015, os gastos tribu-
tários da União, referentes às re-
núncias fiscais feitas através do 
Sistema Tributário, aumentaram 
2,94 vezes, passando de 1,47% 
do PIB para 4,33%. E não parou 
nisso. Em 2023, já representava 
4,80% do PIB. O aumento total, 
portanto, foi de 3,36% do PIB, o 
correspondente a R$ 350 bilhões/
ano. Ou seja, mais que triplicou.

Além disso, ao longo do tem-
po, a máquina pública foi sendo 
alimentada pela concessão de 

seguidos privilégios e remunera-
ções cada vez maiores. Um fun-
cionário público federal custa, 
em média, R$ 242,4 mil por ano, 
enquanto a renda média nacional, 
segundo o IBGE, é de apenas R$ 
42,2 mil por ano. A discrepância 
é absurda.

Somem-se a isso poderes qua-
se vitalícios concedidos a poucos 
e foro privilegiado concedido a 
muitos e temos o retrato de um 
país cada vez mais desigual, no 
qual os políticos gozam de qua-
lidade de vida muito superior à 
daqueles que os elegeram. 

A prescrição beneficia, amiú-
de, detentores de cargos públi-
cos processados por malfeitos no 
trato da coisa pública. É preciso 
invocar os ensinamentos do fi-
lósofo e teórico político italiano 
Nicolau Maquiavel (1469/1527), 
que sempre foi profético em rela-
ção aos regimes políticos, aos di-
tadores de todos os gêneros e aos 
desmandos dos políticos: “Um 
país cujas leis são lenientes e be-
neficiam bandidos não tem voca-
ção para liberdade. Seu povo é es-
cravo por natureza”. E mais. “Uma 
pátria onde receber dinheiro mal 
havido a qualquer título é algo 
normal, não é uma pátria, pois 
neste lugar não há patriotismo, 
apenas interesse e aparências”, 
escreveu também Maquiavel, que 
tanto tempo depois de sua morte 
ainda contribui para melhor en-
tendimento do estágio atual do 
comportamento de alguns man-
datórios dos últimos 30 anos e do 
povo brasileiro.
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Na noite desta quinta-feira (7/3), 
a Câmara de Vereadores Montes 
Claros realizou sessão especial para 
celebrar os 60 anos do bairro Major 
Prates. Para receber a homenagem 
foram convidadas 60 famílias como 
representantes dos moradores. Ou-
tras dez mulheres também foram 
homenageadas em comemoração 
ao Dia Internacional da Mulher. En-
tre os convidados estavam vereado-
res e deputados, autoridades civis 
e militares, além de moradores do 
bairro. 

O vereador Wilton Dias (PTB), 
autor da proposição, disse que o 
bairro Major Prates é um símbo-
lo da força e da essência do povo 
montes-clarense e norte-mineiro, 
já que, ao longo de sua existência 
tem sido palco de histórias de su-
peração e trabalho. O parlamentar 
destacou a importância do bairro 
como principal centro comercial in-
dependente de Montes Claros. “Lá, 
encontramos o pulsar da economia 
local, a diversidade de comércios e 
serviços que atendem às necessida-
des de nossa população”, disse.

O desenvolvimento econômico 
do bairro Major Prates também foi 
citado pelo procurador do Muni-
cípio, Otávio Rocha, ao considerar 
que o Major Prates, é um dos bair-
ros mais desenvolvidos de Montes 
Claros como um centro econômico 
que pode ser comparado até mes-

PL DESMENTE 

Em mensagem enviada ao jornalista Girleno Alencar, à 
qual tive acesso, membro da direção local do PL informa que, 
ao contrário do que vem sendo especulado em Montes Cla-
ros, nem Maurício da Santa Casa, nem o procurador-geral do 
Município, Otávio Rocha, estão filiados na sigla. A mensagem 
diz que o partido está aberto a conversas com qualquer can-
didato, mas que não vai atrás de ninguém para oferecer a 
legenda. Afirma ainda que o PL terá candidato próprio a pre-
feito e garante que não será nenhum dos dois mencionados. 

PRÉ-CAMPANHA EM ABRIL 

6 de abril é a data definida pelo deputado federal Paulo 
Guedes para iniciar sua pré-campanha à Prefeitura de Montes 
Claros. Até lá, ele estará focado na montagem da chapa de 
candidatos a vereador e nas articulações dos diversos municí-
pios onde tem base eleitoral. Paulo está negociando a vinda 
do presidente Lula para anunciar obras no município, além 
de agendas setoriais com ministros do governo federal. 

DÉLIO NA CÂMARA 

6 de abril também é o dia que Délio Pinheiro, outro pré-
-candidato a prefeito, tomará posse para um período de qua-
tro meses na Câmara dos Deputados. Mario Heringer, presi-
dente estadual do PDT, de quem Délio é suplente, vai tirar 
uma licença, abrindo espaço para Délio articular sua candida-
tura ao Palácio da Cula Mangabeira na condição de deputado 
federal. O suspense do mundo político é quem será o vice 
do jornalista. 

NÃO SERÁ PADRE IVAN 

Já estava praticamente certo que o vice de Délio seria Pa-
dre Ivan, que ficou muito conhecido do grande público a 
partir dos anos 1990, quando celebrava a Missa da Cura na 
Catedral. Porém, o arcebispo Dom José Carlos informou que 
os padres da Arquidiocese que se candidatarem em 2024 te-
rão que ficar pelo menos quatro anos afastados do clero. Isso 
desanimou o Padre Ivan e abriu a vaga na chapa de Pinheiro. 

MARIA HELENA 

O nome dos sonhos do PDT para a vice de Délio é o da 
vereadora Maria Helena Lopes, do MDB, numa composição 
com o deputado Tadeuzinho, presidente da Assembleia. Po-
rém, Tadeuzinho tem dado demonstrações de que não pre-
tende entrar na disputa pela Prefeitura de Montes Claros e 
que seu foco está na reeleição para o comando da mesa dire-
tora do legislativo estadual, de forma que ele quer evitar qual-
quer desgaste com seus colegas de parlamento. Há, inclusive 
a possibilidade do MDB lançar apenas chapa na proporcio-
nal, sem coligação formal com nenhum candidato a prefeito, 
liberando vereadores e filiados para apoiar quem eles quise-
rem. Nesse desenho, Tadeuzinho ficaria neutro. 

SEM ADVERSÁRIO 

Em Pirapora, o prefeito Alex César será candidato à reelei-
ção, mantendo todos os nomes importantes da aliança que 
o elegeu em 2020, com o reforço de Alan Gitirana e Carla 
Valéria, que disputaram aquele pleito contra ele, e de vários 
vereadores e lideranças que apoiaram a ex-prefeita Marcela 
de Warmillon, derrotada na tentativa do segundo mandato. O 
curioso é que até o momento a oposição, atordoada com mais 
uma prisão de Warmillon Braga, não conseguiu encontrar um 
candidato minimamente viável para entrar na disputa. 

FIM DA REELEIÇÃO 

Cresce no Senado Federal, da direita à esquerda, a adesão 
à PEC do senador Jorge Kajuru (PSB-GO), que prevê o fim 
da reeleição para presidente, governadores e prefeitos, que 
passariam a ter um mandato de cinco anos. Senadores de 
esquerda favoráveis à ideia defendem que os mandatos sejam 
de seis anos, o que poderá ser ajustado pelos parlamentares 
na tramitação da proposta. A grande discussão será se o fim 
da reeleição terá validade para os atuais chefes de executi-
vo em primeiro mandato, principalmente para o presidente 
Lula. 

&FA OS&
DE  ALHES

Pecê Almeida Júnior
@pecealmeidajunior

Câmara de Vereadores celebra 
60 anos do bairro Major Prates

Programa de crédito fundiário 
pauta audiência pública

Projeto obriga escolas a 
disponibilizar informações sobre 
o direito à educação especial

Projeto autoriza dedução no IR de doações para a 
proteção de animais

O deputado Arlen Santiago (a dir.); Antonio Fialho de Carvalho (seu Bilu); o vereador Wilton Dias; 
o procurador-geral de Montes Claros, Otávio Rocha e; o líder comunitário Aurélio Vidal

mo com algumas cidades do Brasil. 
O deputado estadual, Arlen San-

tiago (Avante), fez referência ao iní-
cio da história do bairro e parabe-
nizou um dos primeiros moradores 
do bairro, seu Bilu, que no próximo 
mês completará 100 anos, e acom-
panha a trajetória do bairro. O par-
lamentar destacou ainda, como um 
legado dessa história, a existência do 
parque municipal Milton Prates que, 
segundo ele, deve ser preservado e 
disponibilizado de forma gratuita 
para uso da população, como foi o 

propósito inicial do seu idealizador.
O comunicador e líder comuni-

tário Aurélio Vidal, representando 
os moradores do bairro, recebeu a 
homenagem e participou da entrega 
de certificados aos representantes 
das 60 famílias e às dez mulheres 
homenageadas.

BAIRRO MAJOR PRATES

Localizado na região sul de Mon-
tes Claros, o bairro Major Prates 
foi fundado em 18 de fevereiro de 

1964. O local era uma fazenda de 
propriedade Milton Prates, que lo-
teou o terreno na década de 1960. 
Com uma boa localização, o bairro 
atraiu compradores da zona rural 
e da construção civil. Considerado, 
na época, distante do centro da ci-
dade, o Major Prates se transformou 
em um importante centro comercial 
para atender as necessidades dos 
moradores. Hoje, cercado por vá-
rios bairros, é também conhecido 
por Grande Major Prates. (Ascom 
CMMC)

A Comissão de Participação Po-
pular da Assembleia vai receber re-
presentantes do Ministério do De-
senvolvimento Agrário e Agricultura 
Familiar (MDA), além de trabalha-

dores do campo e outros especialis-
tas para debater os procedimentos 
de acesso e a implementação do 
Programa Nacional de Crédito Fun-
diário, criado pelo governo federal.

A reunião será realizada nesta 
segunda-feira (11/3/24), às 14 ho-
ras, no Auditório do andar SE da 
Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG). Quem solicitou a 

O Projeto de Lei 324/24 obri-
ga escolas públicas e privadas de 
todo o País a manterem, em local 
visível e de fácil acesso, uma cópia 
impressa dos três artigos da Lei de 
Diretrizes e Bases da Educação Na-
cional (LDB) que regulamentam a 
educação especial. A Câmara dos 
Deputados analisa o projeto.

A LDB define educação especial 
como a modalidade de ensino vol-
tada especificamente para educan-

dos com deficiência, transtornos 
globais do desenvolvimento, altas 
habilidades ou superdotação. Para 
esses casos, prevê serviços de apoio 
especializado na escola regular para 
atender às características do aluno.

Autor do projeto, o deputado Jo-
nas Donizette (PSB-SP) afirma que 
muitos pais e responsáveis acabam 
recorrendo à Justiça para fazer valer 
o direito à educação especial para 
seus filhos.

“As dificuldades surgem para 
crianças com deficiências, com 
superdotação ou altas habilida-
des, que necessitam de apoio es-
pecializado para suplementar as 
atividades escolares, o que inclui 
planos de ensino individualizados, 
flexibilização curricular, entre ou-
tras medidas pedagógicas”, observa 
Donizette.

Ele acrescenta que o desconhe-
cimento da LDB compromete a ges-

tão escolar, que acaba por não se 
organizar para receber o educando 
com deficiência ou superdotação.

TRAMITAÇÃO

O projeto será analisado, em 
caráter conclusivo, pelas comissões 
de Defesa dos Direitos das Pessoas 
com Deficiência; de Educação; e de 
Constituição e Justiça e de Cidada-
nia. (Agência Câmara)

Doações feitas a entidades de pro-
teção dos animais podem passar a ser 
deduzidas do o Imposto sobre a Renda 
das Pessoas Físicas (IRPF). Esse é o ob-
jetivo do Projeto de lei (PL) 3726/2023, 
apresentado pela senadora Soraya 
Thronicke (Podemos-MS). O projeto 
está em análise na Comissão de Meio 
Ambiente (CMA), onde aguarda a esco-
lha de um relator.  

O projeto altera a Lei 9.250, de 
1995, para incluir entre as hipóteses 

de dedução do IRPF devido a doações 
em espécie diretamente efetuadas por 
pessoas físicas a entidades e organi-
zações sem fins lucrativos dedicadas 
à proteção de animais. Atualmente já 
podem ser deduzidas do imposto ou-
tras doações, como as contribuições 
feitas aos fundos destinados aos direi-
tos de criança, adolescentes e idosos; 
a projetos culturais e a atividades au-
diovisuais.

O texto também altera as Lei de 

incentivo ao Esporte (Lei nº 11.438 de 
2006) e a Lei 9.532, de 1997, que trata 
de tributos, para incluir as doações re-
lativas à proteção de animais nos limi-
tes previstos para a soma de doações 
que podem ser deduzidas do IRPF.

Ao apresentar o projeto, senadora 
destacou a escassez de recursos pú-
blicos destinados aos animais aban-
donados, que se multiplicam e geram 
problema sociais e ambientais. Soraya 
lembra que essa lacuna deixada pelo 

Poder Público é preenchida, em parte, 
por organizações da sociedade, que se 
esforçam para continuar trabalhando 
apesar das dificuldades e da falta de 
dinheiro.

“Para minorar o problema da falta 
de recursos, a alteração legislativa se 
faz necessária. A implementação des-
ta proposta permitirá que as pessoas 
físicas destinem parte do imposto de-
vido para as entidades protetoras dos 
animais. Com a injeção de recursos 

promovida por este projeto, conse-
guiremos mitigar a carência existente 
nos projetos de proteção e cuidado 
animal”, disse a senadora.

Ainda no texto, ela lembrou que a 
Constituição elenca entre os deveres 
do Estado combater qualquer prática 
que submeta os animais à crueldade e 
disse que o orçamento não reflete esse 
comando constitucional. Ela também 
deixou claro que o projeto não altera 
o limite global de dedução e, por isso, 

não há necessidade de demonstrativo 
do impacto orçamentário-financeiro.

Depois de passar pela CMA, o 
projeto ainda terá que ser analisado 
pela Comissão de Assuntos Econô-
micos (CAE), em decisão terminativa. 
Isso significa que, se for aprovado 
pela CAE e não houver recurso para 
que seja analisado em Plenário, o 
texto pode seguir diretamente para 
a Câmara dos Deputados. (Agência 
Senado)

audiência foi o deputado Leleco Pi-
mentel (PT).

“Essa importante política públi-
ca contribuirá para a geração de 
trabalho, renda e inclusão social, 
promovendo o fortalecimento da 
Agricultura Familiar em Minas Ge-
rais”, justifica Leleco Pimentel no 
requerimento para a audiência.

Gerenciado pelo MDA, o Pro-
grama Nacional de Crédito Fundiá-
rio financia a aquisição de imóveis 
rurais e benfeitorias existentes, 
despesas com georreferenciamen-
to, topografia e registro cartorário, 
conforme informações no site do 
Banco do Brasil.

Já os beneficiários, segundo a 
mesma publicação, são trabalhado-
res rurais sem terras, posseiros, pe-
quenos produtores rurais arrenda-
tários, parceiros, proprietários de 
minifúndios e meeiros agregados. 
(Ascom ALMG)
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MPMG lança Projeto Simplificar na 
Amams nesta segunda-feira

Semed homenageia mulheres em parceria 
com SEST/ Senat e DER-MG

Inscrições abertas 
para a capacitação 
sobre o Sistema 
de Benefícios ao 
Cidadão

A
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A Associação dos Municípios 
da Bacia do Médio São Francisco 
(Ammesf ) confirmou junto à Secre-
taria de Estado de Desenvolvimen-
to Social (Sedese), entre os meses 
de março e junho deste ano, será 
promovido o ciclo de capacitações 
presenciais do Sistema de Benefí-
cios ao Cidadão (Sibec). O intuito 
é ampliar o conhecimento dos ser-
vidores municipais sobre o Sistema 
e aprimorar a gestão do Programa 
Bolsa Família nos municípios.

Ao todo, 18 turmas foram aber-
tas e serão capacitadas, presen-
cialmente, em Belo Horizonte, em 
parceria com o Ministério do De-
senvolvimento e Assistência Social, 
Família e Combate à Fome (MDS) 
e com a Caixa Econômica Federal. 
A capacitação é direcionada a ope-
radores ativos do Sibec dos muni-
cípios mineiros e que ainda não 
tenham participado de capacitação 
similar em anos anteriores.

Os interessados devem preen-
cher o formulário, para realizar sua 
pré-inscrição. A confirmação da ins-
crição será feita por e-mail. A pré-

-inscrição não garante a vaga, visto 
que será analisado o perfil do usu-
ário e aplicados critérios para sele-
ção dos municípios e fechamento 
das turmas. Orienta-se que apenas 
após confirmação da inscrição por 
e-mail, as passagens e diárias sejam 
providenciadas.

As despesas com a capacitação 
podem ser custeadas pelos recur-
sos do Índice de Gestão Descen-
tralizada do Programa Bolsa Famí-
lia (IGD-PBF) e pelo Programa de 
Fortalecimento Emergencial do 
Atendimento do Cadastro Único no 
Sistema Único da Assistência Social 
(Procad-Suas).

O Sibec é uma ferramenta que 
permite a administração dos bene-
fícios do Programa Bolsa Família. 
Nele, são realizados bloqueios, des-
bloqueios, cancelamentos, suspen-
sões e reversões de cancelamento 
e de suspensão nos benefícios das 
famílias atendidas, além de consul-
tas e extração de arquivos, como 
relatórios gerenciais, calendário 
operacional e pagamentos dos pro-
gramas sociais.

O auditório da Associação dos Municípios 
da Área Mineira da Sudene (Amams), em ra-
zão de uma longa parceria entre o Ministério 
Público Estadual e a entidade, foi o local es-
colhido pelo MPMG para o lançamento do 
Projeto Simplificar para fomentar resolução 
extrajudicial de conflitos da área da saúde. O 
evento tem apoio também da Associação Mi-
neira dos Municípios (AMM) e contará com 
a presença do procurador-geral de justiça de 
Minas Gerais, Jarbas Soares Júnior. O presi-
dente da Amams, José Nilson Bispo de Sá, o 
Nilsinho, prefeito de Padre Carvalho, enfatiza 
que este projeto é o perfil do procurador ge-
ral Jarbas Soares Júnior, de sempre buscar o 
diálogo nas demandas. 

O Ministério Público de Minas Gerais 
(MPMG) lança na segunda-feira (11/3), às 
9h30, em Montes Claros, o Projeto Simplifi-
car, que tem o objetivo de desenvolver ações 
para fomento de resolução extrajudicial de 
conflitos de demandas sobre saúde. O proje-
to é realizado pelo MPMG em parceria com o 
Conselho de Secretarias Municipais de Saúde 
de Minas Gerais (Cosems/MG) e a Associação 

Mineira de Municípios (AMM).  
Estarão presentes no lançamento o pro-

curador-geral de Justiça, Jarbas Soares Júnior; 
o coordenador do Centro de Apoio Opera-
cional das Promotorias de Justiça de Defesa 
da Saúde (CAO-Saúde), promotor de Justiça 
Luciano Moreira de Oliveira; o presidente 
do Cosems/MG, Edivaldo Farias da Silva Fi-
lho e; o presidente da Associação Mineira de 
Municípios (AMM), Marcos Vinicius da Silva 
Bizarro. 

Jarbas Soares cumpre extensa agenda nes-
ta segunda-feira (11), em Montes Claros. Às 
10 horas participa do lançamento do Projeto 
Simplificar. Depois se reúne com o prefeito de 
São Francisco onde discute os detalhes do En-
contro Nacional em Defesa do Rio São Fran-
cisco, a ser realizado na cidade de São Francis-
co. Depois recebe a prefeita de Varzelândia, 
Valquíria Cardoso. Jarbas Soares Júnior visita 
na sequência a casa de acolhimento feminino 
Rosa [ Mística, que está recebendo verba do 
MPMG, através da plataforma sementes. Por 
fim, se reúne com os promotores de justiça 
do Norte de Minas. (Ascom MPMG)

Na manhã dessa sexta-feira (8/3), a Se-
cretaria Municipal de Educação (Semed) 
celebrou o Dia Internacional da Mulher em 
parceria com a unidade do SEST/ Senat de 
Pirapora e o DER-MG. Com uma programa-
ção especial, voltada ao enaltecimento das 
homenageadas do dia, o evento também 
oportunizou o sorteio de brindes para as 
dezenas de servidoras que participaram do 
momento de integração.

Após a composição da mesa de honra, 
que teve a presença da vice-prefeita Ana-
maria Burle e da secretária de Educação, 
Jacqueline Guimarães, e em meio aos dis-
cursos e felicitações às mulheres, foram rea-
lizadas as apresentações de profissionais do 

SEST/ Senat (entidade anfitriã) e do DER, 
que tratou sobre a proposta do Maio Ama-
relo e a Transitolândia. Houve ainda o Espa-
ço para Beleza e um tour nas dependências 
do SEST/ Senat.

Em sua mensagem, a secretária Jacqueli-
ne Guimarães destacou: “Estamos aqui jun-
tas para lembrar-se das lutas, da resistência 
e das vitórias das mulheres sem esquecer-
-se da nossa essência. Podemos ser bravas 
e fortes, sem deixar de ser doce, educada, 
cuidadosa e carinhosa. Especialmente na 
Educação, sabemos da importância do po-
sicionamento e da atuação das mulheres na 
formação da sociedade. Parabéns a todas as 
mulheres por esse dia!”.
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Fundador da Chilli Beans ministra 
palestra em Montes Claros

Jucemg registra abertura de 7,7 mil 
empresas em MG
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O Com o objetivo de impactar os 
empreendedores de Montes Claros 
para conhecerem o fundador de 
uma marca que alcançou espaço no 
mercado local e global, ocorre no dia 
14 de março, a Palestra “Estratégia e 
Inovação para Empreendedores” 
com Caito Maia, fundador da Chilli 
Beans. O evento será realizado às 
19h, no espaço Portal de Eventos.

A palestra faz parte de uma parce-
ria entre as instituições CDL Montes 
Claros, Sicoob Credimontes e Se-
brae. A ideia é conectar as empresas, 
seus gestores e colaboradores a um 
mundo de conhecimento, troca de 
experiências, com histórias inspira-
doras.

“Com este evento teremos a 
oportunidade de trazer para as mi-
cro e pequenas empresa de Montes 
Claros conteúdo de gestão empresa-
rial e inovação, a partir de uma pa-
lestra do Caito Maia, que é um dos 
maiores empresários do Brasil e que 
conhece a dor e as necessidades das 
pequenas empresas e do varejo. O 
Caito é fundador da Chilli Beans,

uma empresa que começou 
pequena e que hoje é a maior da 
América Latina. O nosso objetivo é 
promover um ambiente de capaci-
tação, com informações atuais, de 
qualidade e com aplicação prática 
no dia a dia das empresas”, disse o 

Mateus Santos, Analista Técnico do 
Sebrae Minas.

No mundo dos negócios, Caito 
é uma figura icônica que deixou 
sua marca no mercado de óculos 
e acessórios. Empreendedor, tam-
bém é reconhecido por seu carisma 
e palestras, consolidando-se como 
uma figura influente e inspiradora. 
Sua jornada é uma fonte de inspi-
ração para empreendedores aspi-
rantes.

Pela primeira vez palestrando 
em Montes Claros, os organiza-
dores estão otimistas e confiantes 
com esse evento. “Esperamos, 
neste evento, uma média de 800 
pessoas representando as micro e 
pequenas empresas de Montes Cla-
ros. Será um grande evento, uma 
festa do varejo de Montes Claros, 
para marcar o primeiro trimestre 
de 2024, com muito conhecimen-
to, novidades e oportunidades para 
o comércio local.”

Completa o Analista, Mateus 
Santos.

CAITO MAIA

Empresário brasileiro, ele é fun-
dador da Chilli Beans, maior marca 
de óculos da América Latina. É fi-
lho de músico, o que o influenciou 
na adolescência, quando sonhou e 

tentou viver da arte. Aos 18 anos 
mudou-se para os Estados Unidos 
para estudar na Faculdade de Mú-
sica Berkeley em Boston, onde fez 
um curso de verão. Nesse período, 
voltou algumas vezes para o Brasil, 
e trazia na bagagem alguns óculos 
para revender. Para completar o 
orçamento, vendia os óculos que 
comprava na Califórnia para os 
amigos.

Ao voltar para o Brasil, passou 
a comercializá-los no atacado para 
distribuição em estabelecimentos 
multimarcas. Em 1998, decidido 
a investir e alavancar sua própria 
marca que exibia no Mercado Mun-
do Mix desde 1997, lançou a pri-
meira loja Chilli Beans, na Galeria 
Ouro Fino. Um sucesso contabili-
zado hoje em mais de mil pontos 
de venda no Brasil e no exterior, 
em lugares como Portugal, Estados 
Unidos, Colômbia, Kuwait, Peru, 
México, Tailândia e Caribe.

Além das lojas e quiosques tra-
dicionais, a marca já conta com 
várias flagships. Em São Paulo, a 
loja conceito fica na luxuosa Oscar 
Freire e nos EUA, uma delas fica 
em Santa Mônica, na Promenade, o 
calçadão que concentra as marcas 
mais descoladas. Já em Portugal, a 
capital Lisboa é a sede da loja con-
ceito.

Mesmo com apenas 15 dias 
úteis, por causa dos dias de Car-
naval, Minas Gerais voltou a sur-
preender ao registrar 7.745 novas 
empresas abertas em fevereiro. 
O dado representa avanço de 
21,24% em relação ao mesmo mês 
de 2023, quando, também abri-
gando o Carnaval, foram constitu-
ídas 6.388 empresas. 

No acumulado do ano, já são 
15.511 novos empreendimentos 
formalizados em todas as regiões 
de Minas, aumento de 13,34% em 
relação aos dois primeiros meses 
de 2023, quando foram registra-

dos 13.685 novos negócios. 
Os números são da Junta 

Comercial de Minas Gerais ( Ju-
cemg), autarquia responsável 
pelos registros mercantis como 
abertura, alterações e encerra-
mentos empresariais. 

ACIMA DA MÉDIA 

Considerando todo o mês, 
fevereiro teve média de 267 em-
presas constituídas por dia, acima 
da média de 2023, que foi de 235 
empresas/dia.

“O resultado é ainda mais sur-

preendente se considerarmos que 
foram 516 novas empresas regis-
tradas a cada dia útil”, comenta a 
presidente da Jucemg, Patricia Vinte 
Di Iório. 

Foi também o melhor resultado 
para o mês de fevereiro desde 2019, 
quando a Jucemg começou a série 
histórica de registros mercantis. 

“Acreditamos que a determi-
nação do Governo de Minas em 
facilitar e incentivar a iniciativa em-
preendedora, apostando alto na di-
gitalização e na desburocratização, 
é a raiz desses bons resultados. Um 
ambiente de negócios mais favorá-

vel e atrativo desperta mais gente 
para investir em Minas”, comenta 
Patricia Vinte. 

RANKING MUNICIPAL

Em Montes Claros em fevereiro 
foram abertas 152 empresas au-
mentando para 299 o número de 
novos empreendimentos iniciados 
em 2024. O município alcançou 
a sexta posição, a frente de Betim 
(249 e 147), Ipatinga (223 e 111), 
Divinópolis (219 e 92) e Governa-
dor Valadares (195 e 101).

Belo Horizonte segue como o 

município com maior número de 
empresas abertas no ano. Foram 
4.152 empresas novas nos dois pri-
meiros meses de 2024, sendo 2.076 
em fevereiro. Na sequência, em 
relação ao acumulado do ano, apa-
recem: Uberlândia (593 no ano e 
508 em fevereiro), Contagem (474 
e 239), Juiz de Fora (412 e 206), 
Uberaba (326 e 165), Montes Claros 
(299 e 152). 

O balanço da Jucemg considera 
empresas de qualquer porte, com 
exceção dos MEIs (microempreen-
dedores individuais), cujas inscri-
ções são realizadas diretamente no 

Portal do Empreendedor do gover-
no federal, sem passar pelas juntas 
comerciais estaduais.

ENCERRAMENTOS 

Conforme o levantamento da Ju-
cemg, 10.187 empresas encerraram 
as atividades nestes dois primeiros 
meses de 2024, numa variação de 
23,18% em relação ao mesmo pe-
ríodo de 2023 (8.270 extinções).  
Deste total, 5.477 baixas ocorre-
ram em fevereiro, contra 4.052 no 
mesmo mês de 2023 (variação de 
35,17%). (Ascom Jucemg )
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Saúde mental das mulheres é tema 
de palestra em Montes Claros

Farmácia Popular: mulheres respondem 
por 62% dos beneficiários

SUS incorpora teste para detecção de 
HPV em mulheres

No Dia Internacional da Mu-
lher, a Câmara Municipal de 
Montes Claros promoveu, na 
tarde dessa sexta-feira (8/3), uma 
palestra voltada a saúde mental 
das mulheres. A palestra foi mi-
nistrada pelo psiquiatra Antônio 
Geraldo da Silva, presidente da 
Associação Brasileira de Psiquia-
tria e contou com a participação de 
mulheres representantes, servido-
ras e público geral.

O momento de aprendizado foi 
proposto pelo segundo-secretário 
da Mesa Diretora, vereador Wilton 
Dias (PTB), que destacou a impor-
tância de discutir a saúde mental 
da mulher, em um dia de reflexão e 
debate sobre os avanços e os desa-

fios ainda presentes na busca pela 
igualdade de gênero.

Entre os temas abordados, o 
profissional falou sobre as conse-
quências da falta de cuidado com 
a saúde mental e a diferença entre 
os homens e mulheres quando o 
assunto é cuidado com a mente. 
O psiquiatra explorou as questões 
envolvendo a pressão para conci-
liar as demandas da carreira, da 
vida familiar e pessoal; o estigma e 
a discriminação associados à saú-
de mental feminina; e as questões 
ligadas ao ciclo reprodutivo.

Outro assunto debatido pelo 
palestrante foi a violência contra as 
mulheres e o assédio no ambiente 
de trabalho. Que de acordo com os 

dados apresentados, 27% das mu-
lheres foram vítimas de violência 
física no último ano e mais de 30% 
relatam já terem sofrido assédio 
moral no trabalho, causando trans-
tornos como depressão, suicídio, 
ansiedade e compulsão alimentar.

O psiquiatra afirma que debates 
precisam ser realizados para mudar 
a realidade das mulheres, por isso 
momentos como este são extrema-
mente relevantes para o discurso 
público. “Ainda é muito difícil 
trabalhar a questão de saúde 
mental, existe o preconceito e é 
inadmissível, precisamos lutar 
e promulgar leis para acabar de 
uma vez com isto”, pontuou. (As-
com CMMC)

Dados do Ministério da Saúde 
indicam que mais de 15 milhões de 
mulheres procuraram o programa 
Farmácia Popular entre janeiro do 
ano passado e janeiro deste ano. 
De acordo com a pasta, elas repre-
sentam 62% das pessoas que retiram 
medicamentos, gratuitos ou com co-
participação, e de outros insumos, 
como absorventes e fraldas geriátri-
cas.

“Desde a retomada do programa, 
quando se iniciou a distribuição de 
fármacos específicos para a saúde da 
mulher, em 7 de junho, mais de 404 
mil mulheres tiveram acesso a remé-
dios para osteoporose e anticoncep-
ção. A dispensação desses dois tipos 
específicos chegou a 3,7 milhões de 
unidades”, informou o ministério.

Os números apontam também 
para um aumento no fornecimento 

de medicamentos 100% gratuitos 
para as beneficiárias desde a retoma-
da do programa, em junho passado 
– cerca de 2,7 milhões de mulheres 
tiveram acesso às medicações. Ao 
todo, o montante chega a mais de 
1 bilhão de medicamentos e fraldas 
geriátricas retirados por esse públi-
co.

O PROGRAMA - O Farmácia Po-

pular do Brasil visa facilitar o acesso 
da população a medicamentos con-
siderados essenciais, que são ofere-
cidos gratuitamente ou a preços re-
duzidos, em farmácias conveniadas.

Atualmente, o programa pode 
ser acessado em 4.664 municípios 
e tem 1.132 farmácias ou drogarias 
credenciadas.

ABSORVENTES - Ainda de acor-

do com o ministério, desde o início 
da distribuição de absorventes, em 
17 de janeiro de 2024, o Programa 
Dignidade Menstrual beneficiou 
mais de 1 milhão de mulheres em 
3,5 mil municípios, por meio da 
colaboração de 15,2 mil farmácias 
credenciadas.

Com repasse total de R$ 21,7mi-
lhões, foram distribuídos mais de 
43,6 milhões de absorventes.

“O programa visa a enfrentar a 
desinformação e conscientizar sobre 
a menstruação como um fenômeno 
natural que merece acolhimento e 
cuidado. Essas ações coletivas vi-
sam não apenas fornecer produtos 
essenciais, mas também criar opor-
tunidades para que todas as pessoas 
possam acessar espaços e direitos 
de maneira justa e sem restrições.” 
(Agência Brasil)

O Ministério da Saúde incor-
porou ao Sistema Único de Saúde 
(SUS) um teste para detecção de 
HPV em mulheres classificado pela 
própria pasta como inovador. A tec-
nologia utiliza testagem molecular 
para detecção do vírus e o rastrea-
mento do câncer do colo do útero. A 
portaria foi publicada nessa sexta-fei-
ra (8/3) no Diário Oficial da União.

Em nota, o ministério informou, 
em Brasília, ter investido R$ 18 mi-
lhões em um projeto piloto que uti-
lizou o teste ao longo de 2023 em 

Pernambuco.
“A decisão de incorporar a estra-

tégia para uso em todo o território 
nacional é um ganho para as mu-
lheres, já que, além de ser uma tec-
nologia eficaz para detecção e diag-
nóstico precoce, traz a vantagem do 
aumento do intervalo de realização 
do exame”, explica a nota.

Segundo o Ministério da Saúde, 
enquanto a forma atual de rastreio 
do HPV, por meio do exame conhe-
cido popularmente como Papanico-
lau, deve ser realizada a cada três 

anos e, em caso de detecção de algu-
ma lesão, de forma anual, a testagem 
proposta pela tecnologia incorpora-
da é recomendada para ser feita a 
cada cinco anos. “Essa mudança traz 
melhor adesão e facilita o acesso ao 
exame”.

ENTENDA

O HPV é considerado atualmente 
a infecção sexualmente transmissível 
mais comum em todo o mundo e o 
principal causador do câncer de colo 

de útero. A estimativa do ministério 
é que cerca de 17 mil mulheres se-
jam diagnosticadas com a doença no 
Brasil todos os anos.

Apesar de se tratar de uma en-
fermidade que pode ser prevenida, 
ela segue como o quarto tipo de 
câncer mais comum e a quarta causa 
de morte por câncer em mulheres - 
sobretudo negras, pobres e com bai-
xos níveis de educação formal.

“Embora sejam ofertadas alter-
nativas para prevenção - tanto por 
meio da vacinação contra o HPV, do 

uso de preservativos nas relações 
sexuais e da realização do rastreio 
para diagnóstico precoce - a doença 
segue como uma das principais cau-
sas de morte de mulheres em idade 
fértil por câncer no Brasil. Na região 
Norte do país, por exemplo, essa é 
a principal causa de óbito entre as 
mulheres”, destaca a pasta.

TESTAGEM

Recomendada pela Organização 
Mundial de Saúde (OMS), a testa-

gem de HPV é considerada padrão 
ouro para a detecção de casos de 
câncer de colo de útero e integra as 
estratégias propostas pela entidade 
para a eliminação da doença como 
problema de saúde pública até 2030.

A incorporação do teste na rede 
pública passou por avaliação da Co-
missão Nacional de Incorporação 
de Tecnologias no Sistema Único de 
Saúde (Conitec), que considerou a 
tecnologia mais precisa que a atu-
almente ofertada no SUS. (Agência 
Brasil)
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     ESCOLAS FAMÍLIA AGRÍCOLA 

Unimontes está com inscrições abertas 
para preenchimento de 294 vagas 
remanescentes

Projeto de formação continuada 
será lançado em evento virtual na 
segunda-feira (11)

U
N

I
M

O
N

T
E

S

A Universidade Estadual de Mon-
tes Claros (Unimontes) está com ins-
crições abertas para 294 vagas rema-
nescentes do vestibular próprio e do 
Sisu.

As vagas serão distribuídas em 
23 cursos de graduação em quatro 
Campus. As inscrições são gratuitas 
e podem ser feitas pela internet até a 
próxima quarta-feira (13). O resultado 
da seleção será divulgado no dia 18 de 
março.

Segundo o edital, podem partici-
par os candidatos que concluíram o 
ensino médio e prestaram o Enem, 
edição 2019-2023. No momento da 
inscrição, é necessário informar a 
nota obtida em cada uma das cinco 
áreas de conhecimento no Enem, 
além de anexar o resultado, em for-
mato PDF. Outras informações podem 
ser obtidas no edital.

Para o campi Montes Claros são 
ofertadas 192 vagas: Ciências Econô-
micas – Matutino (12), Ciências da 
Religião – Noturno (20), Ciências So-
ciais – Matutino (27), Engenharia 

Civil – Integral (10), Filosofia – No-
turno (15), Física Licenciatura – No-
turno 9

Montes Claros Geografia Bacha-
relado – Matutino (10), Ge-
ografia Licenciatura – Noturno 
(11), História Licenciatura – Matutino 
(12), Letras Espanhol – Noturno (21), 
Letras Inglês – Vespertino (3),  Letras 
Português – Vespertino (12), Matemá-
tica Licenciatura – Noturno (5), Tea-
tro – Noturno (10) e Tecnologia 
em Gestão Pública – Vespertino (15).

No campi Almenara são ofertadas 
17 vagas para o cursos de Pedagogia 
Licenciatura – Noturno.

Em Janaúba são ofertadas 15 vagas 
para o curso de Engenharia Florestal 
– Integral; 20 para História Licencia-
tura – Noturno; cinco para Pedagogia 
Licenciatura – Noturno; 12 para Tec-
nologia em Gestão do Agronegócio e; 
duas vagas para Zootecnia – Integral.

Em Januária são 19 vagas para o 
curso de Letras Português – Noturno 
e outras 12 vagas para Matemática Li-
cenciatura – Noturno.

O Instituto Federal do Norte 
de Minas Gerais (IFNMG) realiza 
na próxima segunda-feira (11/3), a 
partir das 19 horas, o lançamento 
do projeto “Formação Continuada 
em Agropecuária nas Escolas Famí-
lia Agrícola de Minas Gerais”, fruto 
de uma parceria entre o IFNMG e 

a Associação Mineira das Escolas 
Família Agrícola de Minas Gerais 
(Amefa).

O evento será realizado de for-
ma virtual, com transmissão ao vivo 
neste link do canal do IFNMG no 
Youtube, e contará com a participa-
ção de representantes máximos do 

IFNMG, da Amefa, de outras insti-
tuições parceiras e do deputado 
federal Leonardo Monteiro.

O projeto irá oferecer formação 
continuada na área de ciências agrá-
rias a professores e monitores que 
atuam em todas as Escolas Família 
Agrícola de Minas Gerais. Com base 

nos princípios da Pedagogia da Al-
ternância, da Educação do Campo 
e da Agroecologia, o projeto visa 
capacitar esses profissionais, focan-
do especialmente na elaboração de 
materiais didático-pedagógicos que 
possam enriquecer suas práticas 
educativas. (Ascom IFNMG)

Agendamento 
E INFORMAÇÕES          38 3229.2000
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PRF apreende 200 caixas de cigarros 
em veiculo que transportava máquinas 
industriais

Estudo indica redução de 14,7% no número 
de mulheres vítimas de crimes violentos 
em MG

Colisão entre veiculo de passeio e carreta 
deixa um morto na BR-251

    BR-251 

Mais de 200 caixas de cigarros fabrica-
dos no Paraguai foram apreendidas entre 
uma carga de máquinas industriais na BR-
251, em Salinas, nesta sexta-feira (8/3). 
Dois homens, de 40 e 43 anos, foram enca-
minhados para a delegacia.

Segundo as informações da Polícia Ro-
doviária Federal, uma equipe de agentes 
abordou um conjunto veicular – cavalo tra-
tor e semirreboque – no km-296. Durante 
a fiscalização, os policiais verificaram que 
havia 210 caixas de cigarros contrabandea-
dos no meio da carga.

De acordo com o relato do motorista 
à PRF, os cigarros foram embarcados em 
Guarulhos (SP) e teriam como destino Je-
quié, na Bahia.

A ocorrência e os dois detidos foram le-
vados para a delegacia da Polícia Civil. O 
conjunto veicular e os cigarros foram para 
o mesmo local.

Em comemoração ao Dia In-
ternacional da Mulher, celebrado 
nesta sexta-feira (8/3), a Secretaria 
de Estado de Justiça e Segurança 
Pública (Sejusp) elaborou um es-
tudo especial para avaliar, com 
foco, como está a segurança das 
mulheres em Minas Gerais.

A pesquisa, realizada pelo Ob-
servatório de Segurança Pública 
com base nos anos fechados de 
2022 e 2023, segrega as vítimas 
que são mulheres em todos os cri-
mes violentos atualmente monito-
rados e divulgados mensalmente 
pela Sejusp. A intenção foi conhe-
cer a fatia da participação femini-
na entre os vitimados no estado, 
assim como qual natureza crimi-
nal ainda é desafio para as forças 
de segurança.

O perfil das mulheres mais 
atingidas também foi conhecido, 
como forma de mitigar a reflexão 
sobre os dados para a elaboração 
de políticas públicas ainda mais 
especializadas em Minas Gerais.

De acordo com o estudo, con-
siderando todo o pacote de cri-
mes violentos, há uma redução de 

14,7% no total de vítimas do sexo 
feminino em Minas Gerais, no ano 
de 2023 comparado ao de 2022. 
Ou seja, foram 2.824 mulheres 
vítimas de crimes violentos a me-
nos, entre um ano e outro.

O dado passou de 19.199 para 
16.375. Vale ressaltar que, entre os 
13 crimes classificados como vio-
lentos, estão, por exemplo, homi-
cídio consumado e tentado, estu-
pro consumado e tentado, roubo 
consumado e tentado, extorsão 
mediante sequestro, sequestro e 
cárcere privado, entre outros.

O roubo consumado, apesar 
de ser o crime que mais afetou as 
mineiras em 2023, com suas víti-
mas representando 59,7% do total 
entre os 13 crimes avaliados, tam-
bém teve uma das maiores que-
das em número de vítimas entre 
2022 e 2023. Foram 23% menos 
mulheres roubadas no ano pas-
sado, na comparação com 2022 
(12.721/9.787).

O estudo aponta ainda que 
as mineiras foram menos vítimas 
de crimes como homicídio tenta-
do, sequestro e cárcere privado, 

estupro de vulnerável tentado, 
extorsão mediante sequestro, 
extorsão tentado e sequestro e 
cárcere privado, no último ano. E 
mais vítimas, no mesmo período, 
de crimes como extorsão, homicí-
dio, estupro de vulnerável, entre 
outros, como aponta o quadro a 
seguir.

“A base de qualquer política 
pública de qualidade é a prospec-
ção de cenário, o entendimento 
numérico, qualitativo e com evi-
dências que indiquem por onde o 
Poder Público precisa começar a 
agir ou melhorar o que tem sido 
feito. Esse estudo chega em ótima 
hora, no Dia Internacional de Mu-
lher, para comprovar que o Esta-
do olha pelo público feminino e 
quer apontar caminhos cada vez 
mais seguros para as mineiras,” 
ressaltou o secretário adjunto da 
Sejusp, coronel Edgard Estevo. 
Ele salientou as quedas significati-
vas de vítimas mulheres em alguns 
crimes no estado, mas lembrou 
que todo o trabalho desenvolvido 
é para que todos os dados sejam 
cada vez mais positivos.
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PERFIL DAS VÍTIMAS

As vítimas de crimes violentos 
em Minas têm, em sua maior par-
te, de 35 a 64 anos (33,4%). A cú-
tis parda é a declaração de 38,9% 
das ocorrências e, nesta análise de 

naturezas criminais, do pacote de 
crimes violentos, 73,3% das víti-
mas não possuem relação com os 
autores dos crimes.

Possivelmente pelo crime com 
maior impacto no pacote de cri-
mes violentos ser roubo, a causa 

presumida para a prática dos cri-
mes com maior impacto no resul-
tado final é a vantagem econômica 
(56,2%). Entre os crimes, 49,2% 
acontecem nas vias públicas e 
26,3% nas casas. A arma de fogo 
é o meio mais utilizado (29,9%).

Um motorista de um carro 
morreu após bater de frente 
com uma carreta na BR-251, 
perto do trevo que dá acesso ao 
município de Riacho dos Macha-

dos, na noite dessa quinta-feira 
(7).

O carro seguia sentido Mon-
tes Claros e a carreta estava 
em direção a Salinas. Segundo 

o Corpo de Bombeiros, o con-
dutor contou que transitava 
normalmente pela via, quando 
o carro invadiu a contramão e 
ocorreu a colisão. O impacto 

foi muito forte e o veículo ficou 
praticamente destruído.

O motorista do automóvel, 
de 61 anos, ficou preso às ferra-
gens e morreu no local. O corpo 

foi desencarcerado pelos bom-
beiros, que retiraram a porta do 
carro e fizeram o rebatimento 
do painel.

A perícia da Polícia Civil es-

teve no local e realizou os tra-
balhos de praxe. O acidente foi 
na altura do km-426 e o trânsito 
na rodovia não precisou ficar in-
terditado.

No Dia Internacional da Mulher, Sejusp divulga pesquisa especial realizada para 
avaliar perfil e participação feminina entre as vítimas de crimes violentos no estado
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Presidente José Arthur Filho testou e aprovou o novo sistema que será usado 
na eleição dos cargos de Direção do TJMG 

Produtoras rurais empoderadas via 
Agroamigo do Banco do Nordeste

TJMG realiza primeiro teste do novo 
sistema de votação eletrônica 

Professora da Unimontes é nomeada 
coordenadora adjunta da Capes/MEC
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O Agroamigo, programa de microcré-
dito rural do Banco do Nordeste (BNB), 
encerrou 2023 com mais financiamentos 
a mulheres do que para homens pela pri-
meira vez em seus 18 anos de história. No 
total, 51% dos contratos realizados foram 
voltados ao público feminino. Mais de 296 
mil microempreendedoras rurais foram 
beneficiadas com crédito e orientação 
para desenvolver suas atividades e contri-
buir com o sustento da família, muitas ve-
zes na condição de principais provedoras.

O montante destinado a elas totalizou 
R$ 2,8 bilhões, um aumento de quase R$ 1 
bilhão na comparação com o ano anterior.

Para o presidente do Banco do Nor-
deste, Paulo Câmara, o incremento não é 
apenas numérico; é um reflexo do impac-
to positivo que as mulheres têm na trans-
formação da realidade no meio rural. “As 
mulheres, com sua organização, sensibili-
dade e capacidade de absorver rapidamen-
te novas tecnologias são empreendedoras 
versáteis e conscientes. Essa predominân-
cia no campo é uma transição positiva em 
um território que, por muito tempo, foi 
eminentemente masculino. As mulheres, 

além de atentas à adimplência, direcio-
nam integralmente os recursos advindos 
de suas atividades para a melhoria da qua-
lidade de vida de suas famílias”, observou 
o executivo.

Os resultados alcançados pelo Agroa-
migo em 2023 consolidam o crescimento 
do programa, voltado para fortalecer e 
estruturar pequenas atividades produti-
vas da agricultura familiar. O montante 
de R＄ 5,6 bilhões financiados representa 
um aumento de 48,5% em relação a 2022, 
beneficiando mais de meio milhão de agri-
cultores e agricultoras familiares.

O BNB responde por 95% do número 
de operações de crédito para a agricultura 
familiar nos nove estados do Nordeste e 
parte de Minas Gerais e do Espírito San-
to. “Isso reforça nosso compromisso de 
promover o desenvolvimento sustentável 
por meio de iniciativas que impulsionam 
a economia local de maneira inclusiva”, 
finaliza o presidente do BNB.

No microcrédito urbano, o Crediamigo, 
a predominância feminina já está consoli-
dada há anos e, atualmente, elas respon-
dem por 68% dos contratos. (Ascom BNB)

O presidente do Tribunal de Jus-
tiça de Minas Gerais, desembarga-
dor José Arthur de Carvalho Pereira 
Filho, participou, nessa sexta-feira 
(8/3), no Auditório do Tribunal Ple-
no, da simulação do novo sistema 
de votação eletrônica, que será usa-
do nas eleições do dia 22 de abril 
para escolha dos novos membros da 
Direção do TJMG. A nova tecnolo-
gia usa tablets. A votação, além de 
presencial, poderá ser feita remota-
mente.

Também participaram da simu-
lação 120 servidoras e servidores, 
sendo 80% presencialmente e, o 
restante, de forma remota. No dia 
da eleição, serão disponibilizadas 
20 cabinas contendo um tablet em 
cada, com o nome dos candidatos 
às eleições. Após votarem, desem-
bargadoras e desembargadores te-
rão seus nomes destacados na cor 
verde no telão do Auditório do Tri-
bunal Pleno. A votação remota será 
feita pelo celular ou tablet, usando 

aplicativo compatível com os siste-
mas operacionais Android e iOS.

O presidente José Arthur Filho 
classificou o novo sistema como 
sendo seguro e eficiente. “Achei o 
sistema espetacular. É seguro, rá-
pido, objetivo e autoexplicativo”, 
disse.

Na segunda-feira (11/3), o TJMG 
fará um novo teste com as desem-
bargadoras e os desembargadores 
do Tribunal Pleno. Nesse mesmo 
dia, será escolhida a lista tríplice de 
advogadas e advogados indicados 
pela Ordem dos Advogados do Bra-
sil Seção Minas Gerais (OAB-MG) à 
vaga de desembargador pelo Quin-
to Constitucional. Apesar do teste 
do novo sistema, nos tablets, a for-
mação da lista tríplice da OAB-MG 
ocorrerá por meio de urnas cedidas 
e parametrizadas pelo TRE-MG.

INTUITIVO

Para o secretário de Governança 

e Gestão Estratégica do TJMG, Gui-
lherme Augusto Mendes do Valle, 
que participou do teste nesta sex-
ta-feira (8/3), o novo sistema é in-
tuitivo e simples. “Haverá redução 
no tempo de votação, mantendo a 
segurança que temos com o sistema 
experimentado pela Casa há muito 
tempo. A tendência é que desem-
bargadoras e desembargadores des-
tinatários do projeto tenham uma 
excelente experiência”, afirmou.

A servidora Cláudia Garcia Elias, 
que atua no TJ Cultural, disse que 
achou fácil o novo sistema: “É um 
processo excelente, intuitivo e rápi-
do. Acho que vai acelerar o proces-
so de votação.”

De acordo com a assistente de 
Direção Superior, Keren Alcântara, 
a iniciativa do TJMG em fazer testes 
antes da votação oficial, no dia 22 
de abril, é excelente: “É muito im-
portante fazer esse teste para veri-
ficar como o sistema funcionará.” 
(Ascom TJMG)

A professora Cláudia de Jesus 
Maia, do corpo docente da Univer-
sidade Estadual de Montes Claros 
(Unimontes), foi nomeada como 
coordenadora adjunta de Progra-
mas Acadêmicos da Área de Ava-
liação de História da Coordenação 
de Aperfeiçoamento de Pessoal de 
Nível Superior (Capes), do Minis-
tério da Educação (MEC). O ato 
de designação, assinado pela pre-
sidente da Capes, Denise Pires de 
Carvalho, foi publicado no Diário 
Oficial da União (DOU). 

Vinculada ao Departamento de 
História e ao Programa de Pós-Gra-
duação Stricto sensu em História 
da Unimontes, da qual também é 
egressa, a professora Cláudia Maia 
criou o Grupo de Pesquisa Gênero 

e Violência (GPEG) na instituição. 
Possui pós-doutorado pela Univer-
sidade Nova de Lisboa e concluiu 
o doutorado em História pela 
Universidade de Brasília (UNB), 
quando ampliou conhecimentos 
na área com experiência (período 
sanduiche) na Escola de Altos Es-
tudos em Ciências Sociais (École 
des Hautes Études en Sciences So-
ciales), em Paris.

A professora Cláudia Maia des-
taca que a nomeação para o cargo 
em nível nacional representa um 
desafio a ser enfrentado com mui-
ta responsabilidade. Ela lembra 
que, atualmente, existem 82 pro-
gramas de Pós-graduação Stricto 
Sensu (mestrados e doutorados) 
em História no país. O setor da 

Capes para qual ela foi designada 
define as diretrizes dos programas 
de pós-graduação em História, fa-
zendo as avaliações periódicas dos 
cursos de mestrado e doutorado, 
bem como dos livros da área.

A nova coordenadora adjun-
ta de Programas Acadêmicos de 
História da Capes ressalta que sua 
nomeação para o cargo também 
representa uma conquista para a 
Unimontes. “Acredito que é um 
fato muito importante para a Uni-
montes, pois, além de projetá-la 
no cenário nacional, é um reco-
nhecimento da sua importância 
como uma instituição de ciência e 
tecnologia consolidada e respeitá-
vel”, observa.

“Pela primeira vez, uma do-

cente da Unimontes integra uma 
coordenação de área de Capes. 
Isso certamente abrirá caminho 
para outros e outras docentes da 
instituição”, ressalta a doutora em 
História.

Ela salienta que a sua experi-
ência na Universidade Estadual 
de Montes Claros contribuiu para 
a sua escolha para a destacada fun-
ção na Capes. “Eu fui coordenadora 
do Programa de Pós-graduação em 
História da Unimontes de 2018 a 
2021, e como tal, eu participei do 
processo de construção dos in-
dicadores da avaliação da última 
quadrienal isso me proporcionou 
certa expertise nesse processo, o 
que certamente ajudará bastante na 
minha função atual”, afirma a pro-

fessora Cláudia Maia, lembrando 
que, no ano passado, coordenou 
a Câmara de Ciências Humanas e 
Educação da Fundação de Amparo 
à Pesquisa do Estado de Minas Ge-
rais (Fapemig), o que agregou valor 
na sua experiência na avaliação de 
projetos e na gestão científica.

Reitor enaltece nomeação da 
professora Cláudia Maia para a Ca-
pes

A nomeação da professora 
Cláudia Maia como coordenadora 
adjunta de Programas Acadêmicos 
da Área de Avaliação de História da 
Coordenação de Aperfeiçoamento 
de Pessoal de Nível Superior (Ca-
pes) foi enaltecida pelo reitor da 
Unimontes, professor Wagner de 

Paulo Santiago. Ele destaca que a 
escolha da docente para a impor-
tante função é um reconhecimento 
à competência e aos avanços da 
pós-graduação na instituição.

“A nomeação da professora 
Cláudia Maia para exercer a impor-
tante função na Capes na coorde-
nação adjunta de Programas Aca-
dêmicos da Área de História é um 
indicativo de que a Unimontes está 
no caminho certo, demonstrando o 
reconhecimento da importância da 
pós-graduação para fortalecimen-
to de todas as áreas de atuação de 
uma universidade. Representa tam-
bém o reconhecimento da excelên-
cia do trabalho de pesquisadores e 
pesquisadoras como a professora 
Cláudia Maia”, avalia o reitor.
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Jonas grita por socorro, mas ninguém o escuta. Rico e Edu brigam por conta de Érica. 
Adriana recebe a falsa mensagem de Jonas e deduz que o amado está em apuros. Marcos 
e Cris se beijam. Lara, Mário e Natália chegam ao local em que Bruno caiu. Yeda confronta 
Cris quanto às fake news sobre o abrigo de animais, e Sérgio ouve. Aramis afirma que é 
apaixonado por Yeda. Cris ameaça Sérgio. Rico garante a Pedro que não interromperá a 
investigação envolvendo Taís.

Plutão, Júpiter, Andrômeda e Electra ficam em choque com a notícia sobre Frida. 
Brenda comenta com Ramón que apoiará uma reconciliação entre Paulina e Tom. 
Lupita afirma para Chantal que encontrou o homem de sua vida. Vênus assina os 
documentos indicados por Mathias. Tom troca mensagens com Vênus. Após dez dias 
do desaparecimento, a morte presumida de Frida é declarada, e Vênus fala com os 
irmãos.

RESUMO DE Novelas
Venâncio diz ao pai que Buba não quer que ninguém saiba sobre o suposto filho 

que está esperando. Joana não aceita dormir no mesmo quarto que está a galinha de 
Tião. Bento pede a João Pedro para cuidar das suas terras e das de Venâncio. Venâncio 
decide assumir o filho de Teca com Buba. Kika conta a Eliana que Buba está grávida. Buba 
repreende Venâncio por fazer José Inocêncio pensar que ela está grávida. Ritinha conta a 
Morena que Damião sumiu.

Fausto marca encontro urgente com Leandro, Hélio e Clara no CEC. Alex aparece 
na festa surpresa de aniversário. Vitor manda as crianças do Pedalzera aprontarem 
no Instituto em troca de recompensas. Mariana aparece na festa de Alex e entrega o 
presente ao garoto. Crianças olham para Mauro e Mariana na festa e comentam sobre 
o namoro. A mulher loira misteriosa aparece na festa de Alex e choca a todos.

Ana Maria Braga de volta ao ‘Mais Você’! 
Apresentadora encerra férias nos EUA e 
já tem data para reassumir programa na 
Globo

Ana Hickmann ‘domina’ comentários de nova 
foto de Edu Guedes em dia especial: ‘Depois 
de tudo que ela passou’
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Jonas desperta e se emociona ao ver Giovanni. Ísis conforta Giovanni. Míriam conta 
a Fagundes o nome do filho de Helena. Marcos pede ajuda a Carol para contar a Natália 
que deixará a casa da tia. Mário consegue marcar um encontro com Lara, usando um perfil 
falso num aplicativo de encontros. Míriam fica sabendo que o filho de Helena está no Rio 
de Janeiro. Tony instala uma câmera-espiã na sala de Roberto. Mário registra o encontro 
de Roberto, Vilma e Calixto. Jonas descobre que pode perder os movimentos das pernas.

Merreca afirma a Miguel que encontrará quem roubou Maria. Cecília revela a Bar-
reto que Pascoal a procurou. Julião se surpreende com a agressividade de César. Pre-
ciosa conta para Luna que Miguel e César brigaram. Barreto procura Pascoal. Merreca 
descobre que Maria está doente. Preciosa recebe uma intimação para a audiência de 
divórcio. Merreca se emociona ao falar com Maria. Francisco pede para conversar com 
Soraya. César se despede de Luna. César e Nero trocam ofensas. 

RESUMO DE Novelas
Padre Santo aceita fazer o casamento de José Inocêncio e Maria Santa com a par-

ticipação dos convidados e todos celebram a decisão. José Inocêncio leva Maria Santa 
até o Jequitibá para pedir sua benção, e mostra o facão enterrado. Maria Santa e José 
Inocêncio passam a noite juntos. Deocleciano e Jupará pedem a mão de Morena e Flor 
em casamento, respectivamente, e a benção ao Padre Santo para casá-los. Inácia e Maria 
Santa se estranham. 

Fred e Glaucia ganham o comando do CEC e deixam Hélio permanecer como 
treinador, mas Hélio se recusa e decide encerrar a carreira no CEC. Domitila pede 
desculpa para Mariana pela forma que agiu, ela diz que se deixou levar pelo ciúme. 
Mariana a perdoa. Mini fala para Hélio ficar no CEC, porque as crianças gostam dele, 
mas Hélio não quer. Glaucia vai até o Monter Mercado, joga na cara de Vera que 
conquistou o comando do CEC e pede demissão oficial do estabelecimento. Fred e 

Glaucia avisam Leandro que ganharam de Hélio na votação e Leandro fica surpreso com o resultado. Vera avisa que 
todos os funcionários vão ganhar curso de Libras para se comunicar com a Pórcia e atender melhor clientes surdos. 

‘Volta por cima’: Preta Gil aparece 
deslumbrante em biquíni ousado e 
deixa cicatrizes de luta contra o câncer à 
mostra

Atriz e diretora Jandira Martini morre aos 
78 anos; Marcos Caruso e mais famosos 
lamentam: ‘Minha confidente e mestra’

Em uma das melhores e mais ilu-
minadas fases de sua vida, Preta Gil 
usou um biquíni bem diferente para 
mostrar todo o seu corpo e cicatrizes 
na barriga ao som de sua nova música. 
Veja fotos!

Preta Gil exibe cicatrizes de luta 
contra o câncer em novas fotos de 
biquíni

Preta Gil está curada de um câncer 
de intestino desde dezembro do ano 
passado

Preta Gil vem atualizando suas 
redes sociais com fotos e vídeos de 
biquíni

Preta Gil publicou um novo vídeo 
só de biquíni em uma piscina divul-
gando sua nova música

Preta Gil deixou à mostra cicatrizes 
em sua barriga da luta contra o câncer 
de intestino

A cantora Preta Gil , curada de um 
câncer de intestino que foi tratado du-
rante o ano passado, está vivendo uma 
belíssima fase em sua vida. Sem medo 

de julgamentos, a artista vem publi-
cando várias fotos e vídeos de biquíni 
mostrando seu corpão.

Após dar o que falar com um vo-
lume íntimo, Preta Gil voltou a causar 
só de biquíni. Divulgando sua música 
nova, a filha de Gilberto Gil comparti-
lhou um vídeo dentro de uma piscina 
e de frente para o mar mostrando to-
das suas cicatrizes.

As marcas, deixadas pela luta con-
tra o câncer de intestino no último 
ano, foram evidenciadas e geraram 
inúmeros elogios para Preta Gil, que 
posou usando um biquíni ousado que 
simulava mãos na parte de cima, co-
brindo seus seios.

“Como é lindo ver alguém renas-
cendo”, comentou uma seguidora. 
“Acho que é a fase da Preta mais lin-
da que eu já vi, e não é no corpo só 
mas no sorriso e no olhar... ta gata”, 
elogiou outra. “Levanta sacode a po-
eira e da a volta por cima”, citou um 

terceiro.

Preta Gil renovou o visual com 
mega hair recentemente

Nos preparativos para retomar seu 
bloco de Carnaval neste ano, Preta 
Gil renovou seu visual recentemente 
com a aplicação de mega hair para dar 
volume aumentar o comprimento de 
suas madeixas.

“Cor preta chocolate e mel”, clas-
sificou a cantora, que também revelou 
que o motivo do mega hair se deu por 
causa da queda excessiva de cabelo 
por causa do tratamento contra o cân-
cer de intestino, que chegou ao fim 
em dezembro passado.

“Sim, meu cabelo caiu muito du-
rante o tratamento, mas não fiquei 
careca, sobraram uns fios que me 
permitiram por o aplique. A perda de 
cabelo mexe muito com nós mulheres 
em tratamento oncológico, mas cabe-
lo cresce o que importa é a cura!!!”, 
celebrou Preta Gil.

Jandira Martini morreu aos 78 anos 
nesta segunda-feira (29). Atriz, produ-
tora, diretora e roteirista, atuou em 
novelas como ‘Sassaricando’, ‘Éramos 
Seis’, ‘O Clone’ e ‘Escrito nas Estrelas’

Atriz Jandira Martini morreu aos 78 
anos por conta de um câncer

Morte da atriz Jandira Martini foi 
revelada pelo amigo Marcos Caruso: 
‘Minha grande confidente, conselhei-
ra e responsável pelas minhas maiores 
gargalhadas. Minha mestra’

Atriz Jandira Martini atuou em 
novelas da Globo, Manchete, Band e 
SBT, como ‘Sassaricando’, seu primei-
ro papel de destaque na TV

Atriz Jandira Martini enfrentava um 
câncer no pulmão há alguns anos

Atriz Jandira Martini em cena da 
minissérie ‘A Casa das Sete Mulheres’; 
artista esteve ainda em ‘O Clone’ e 
‘Éramos Seis’ só para citar alguns tra-
balhos

A atriz Jandira Martini morreu aos 
78 anos nesta segunda-feira (29) após 

enfrentar um câncer no pulmão, mes-
ma doença que vitimou Rita Lee em 
maio de 2023. A notícia foi dada por 
Marcos Caruso , com quem contrace-
nou em uma série de trabalhos como 
a quarta versão da novela “Éramos 
Seis” (SBT, 1994), na qual foram o ca-
sal Genu e Virgulino.

“Minha grande confidente, con-
selheira e responsável pelas minhas 
maiores gargalhadas. Minha mestra. 
Sabe quando você passa pela escola 
na qual você estudou e vê que o pré-
dio foi demolido? Assim me sinto com 
a sua partida”, lamentou o artista em 
seu Instagram.

A morte de Jandira, que também 
era autora, produtora e diretora de 
teatro é mais uma a abalar o mundo 
artístico nos primeiros dias deste ano. 
Além de “Éramos Seis”, a artista esteve 
em outras produções da Globo, Band, 
SBT e Manchete, fora papéis no teatro 
e no cinema.

Morte da atriz Jandira Martini é la-
mentada na web

Além do ator, muitos outros artis-
tas mostraram seu pesar com a morte 
da veterana. “Sinto muito”, escreveu 
Larissa Maciel. “Meus sentimentos!”, 
prosseguiu Paloma Bernardi. “Triste-
za”, frisou Vanessa Giácomo.

“Perda lamentável. Uma professora 
de artes cênicas, uma querida e atriz 
maravilhosa!”, exaltou Solange Couto. 
Leonardo Brício, Grace Gianoukas, 
Regiane Alves e Sonia Abrão também 
mostraram pesar com a perda de Jan-
dira.

Recorde a carreira da atriz Jandira 
Martini

Natural de Santos e nascida em 10 
de julho de 1945, Jandira Lúcia Lalia 
Martini chegou a se formar em Letras 
pela Universidade Católica da sua ci-
dade natal. Anos depois, formou-se 
em Interpretação pela Escola de Arte 
Dramática da Universidade de São 
Paulo.

Depois de quase 1 mês nos Estados 
Unidos, Ana Maria Braga está voltando 
para o Brasil e já prepara seu retorno 
ao ‘Mais Você’ nas manhãs da TV Globo

Ana Maria Braga se despede de fé-
rias nos Estados Unidos e já tem data 
para voltar ao ‘Mais Você’

Ana Maria Braga passou as últimas 
semanas curtindo muito uma viagem 
pelos Estados Unidos

Ana Maria Braga viajou ao lado do 
namorado e de parte da família para o 
país norte-americano

Depois de cerca de três semanas, 
Ana Maria Braga está se despedindo 
dos Estados Unidos

Ana Maria Braga publicou suas úl-
timas fotos no Central Park, em Nova 
York

Afastada do ‘Mais Você’ desde o co-
meço de fevereiro, depois de sentir um 
mal-estar, Ana Maria Braga logo emen-
dou a falta com suas férias e passou cer-
ca de três semanas nos Estados Unidos, 

onde aproveitou muito a companhia 
do namorado e parte da família.

Com direito a muita aula cultural 
para seus seguidores e até mesmo alter-
nativas para economizar seu dinheiro 
em hospedagem, Ana Maria Braga está 
se despedindo da ‘Terra do Tio Sam’ e 
voltando para o Brasil, onde retornará 
seus compromissos profissionais.

No início da noite desta sexta-feira 
(08), Ana Maria Braga se despediu de 
Nova York, último destino de sua longa 
viagem, com fotos belíssimas tiradas no 
Central Park, um dos principais pontos 
da cidade: “Até breve, Nova York”, es-
creveu na legenda, deixando claro que 
voltará ao país assim que possível.

A volta de Ana Maria Braga está di-
retamente relacionada ao seu retorno à 
TV Globo. Com o fim das suas férias, 
a apresentadora já reassume o ‘Mais 
Você’ na próxima segunda-feira, dia 11 
de março, com suas tradicionais recei-

tas e entrevistas com os eliminados do 
‘BBB 24 ‘.

Fãs de Ana Maria Braga suplicam 
pelo seu retorno ao ‘Mais Você’

Nos comentários da última publica-
ção de Ana Maria Braga, alguns fãs su-
plicaram pelo retorno da apresentação 
no ‘Mais Você’, já que aparentam estar 
insatisfeitos com a atual apresentação 
provisória do programa.

“Ana sei que está descansando de fé-
rias e é merecido!!!!! Mas Volta logo Ana 
pelo amor de Deus! Aquele casal está 
afundando o programa”, comentou um 
fã na publicação da apresentadora. “Eu 
pensei isso hoje, com todo respeito aos 
artistas mas sem condições”, concor-
dou outra em resposta ao comentário.

Apesar dos pedidos, Ana Maria Bra-
ga também ganhou altos elogios, como 
“Você é um exemplo de força! Mesmo 
tendo passado por tantas lutas, não 
perdeu o gosto de viver” e “Que bom 
que está voltando... saudades de vc e 
do louro”.

Em meio a rumores de que pode 
estar namorando com Ana Hickmann, 
que ainda não foram confirmados ofi-
cialmente, Edu Guedes publicou fotos 
ao lado de mulheres especiais, mas 
o fato da apresentadora ter ficado de 
fora virou alvo de comentários

Web pede por Ana Hickmann em 
post de Edu Guedes homenageando 
mulheres

Ana Hickmann e Edu Guedes estão 
supostamente namorando, segundo 
rumores recentes

Ana Hickmann e Edu Guedes, 
mesmo que não revelem o namoro, 
já foram flagrados juntos em diversas 
ocasiões

Edu Guedes fez um post especial 
comemorando o Dia Internacional da 
Mulher nesta sexta-feira (08)

Edu Guedes homenageou muitas 
mulheres, como sua mãe e filha, e dei-
xou um texto especial na legenda

Que Ana Hickmann e Edu Guedes 
estão juntos já não é segredo para 
ninguém, apesar da discrição do casal, 
que ainda não assumiu o romance. 
Em meio a acusações de Alexandre 
Correa e muito tumulto judicial, o ca-
sal parece esperar a melhor hora para 
revelar aos fãs.

Depois de vários flagras juntos e 

até declarações de aniversário muito 
doces, a torcida dos fãs pelo casal é 
eminente na internet e ficou ainda 
mais evidente depois de Edu Guedes 
compartilhar algumas fotos para co-
memorar o Dia da Mulher.

“Feliz dia das mulheres pra todas 
vcs que nos prestigiam sempre. Os 
365 dias do ano são de vcs. Aqui as 
mais importantes da minha vida, mi-
nha mãe, filha, irmã e sobrinhas queri-
das, amo vcs! Beijos no coração de to-
das vcs”, escreveu o apresentador em 
um carrossel de fotos no Instagram ao 
lado de mulheres importantes, como 
sua mãe e filha.

O que muita gente não deixou de 
notar foi a ausência de Ana Hickmann 
no registro, que foi sentida pelos fãs 
do casal: “Passei as fotos achando q 
veria alguém”, comentou uma segui-
dora. “O Ano que vem com certeza a 
Ana vai completar essa foto familiar 
linda!”, destacou outra. “Cadê a da 
Ana? Depois de tudo que ela passou. 
Merecia uma homenagem tbm”, escre-
veu mais uma.

Edu Guedes fez declaração para 
Ana Hickmann recentemente

Ana Hickmann completou 43 
anos no dia 1º de março e come-
morou a data especial com uma 

festa de aniversário bem intimista 
ao lado de familiares e do filho 
Alezinho, alvo de disputas judiciais 
provocadas pelo pai, Alexandre 
Correa.

“Como é bom comemorar a vida 
ao lado de quem a gente ama! Os 
meus 43 anos marcam uma fase de 
renovação na minha vida, cheia de 
amor, fé, positividade e gratidão! 
E ter a minha família ao meu lado 
me deixa muito mais forte e mais 
feliz”, escreveu Ana Hickmann com 
os registros.

Edu Guedes, que também esta-
va na comemoração, não aparece 
nas fotos, mas deixou um comen-
tário especial no post de Ana, sua 
possível namorada. “Parabéns! Que 
Deus te ilumine sempre. Muita 
força e fé para que tudo se resolva 
da melhor forma. Beijos, Edu”, es-
creveu o apresentador, destacando 
seu carinho.

Não demorou para que fãs rea-
gissem à publicação pedindo para 
que os famosos assumam o namo-
ro: “O Brasil quer este casal oficia-
lizado”, disse um seguidor. “O ex já 
surta sem foto, imagina com foto”, 
comentou outro.
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O deputado federal Paulo Gue-
des participou nesta sexta-feira 
(8/3), na reunião do Movimento 
‘BR135 Sem Promessa’, que rei-
vindica melhorias na BR-135, entre 
Manga e Itacarambi, no distrito de 
Rancharia. O parlamentar conver-
sou com os manifestantes e expli-
cou a situação que se encontra o 
processo de licenciamento da obra. 
“Não é falta de dinheiro, os recur-
sos para fazer a obra já estão garan-
tidos. Eu fui ao presidente Lula e 
no ministro, eu estava na Comissão 
do Orçamento, em 2023. Só para 
Minas Gerais são 2 bilhões de reais 
para as estradas federais do Estado, 
incluindo este trecho entre Manga 
e Itacarambi”, comentou Guedes.

O parlamentar disse ainda que 
não se começa uma obra sem li-

cença ambiental, em vigor em 
todo o país. “Assim que o Ibama 
conceder esse licença essa obra 
iniciará imediatamente, porque ela 
está no Programa de Aceleração 
do Crescimento (PAC) e já tem R$ 
124 milhões para que a ordem de 
serviço seja dada e está licitada. A 
estrada será feita ainda este ano”, 
ressaltou.

O deputado acrescentou ain-
da que o movimento em prol de 
melhoria na BR-135 não pode ser 
político-partidário, mas precisa ser 
de todas as liderança, todos aque-
les que por ela passam. “Esse é um 
movimento democrático, eu me 
coloco a favor deste movimento. 
Eu vou lutar até o último dia para 
que a ordem de serviço seja dada o 
quanto antes”, ponderou Guedes.

A partir deste mês de março, 
o banco Santander está autoriza-
do pelo Estado de Minas Gerais a 
emitir o QR Code para pagamen-
to do Imposto sobre a Proprie-
dade de Veículos Automotores 
(IPVA) via Pix. Desde 2023, o Itaú 

já estava credenciado.
Portanto, ao optar por pagar 

o imposto via Pix, o proprietário 
de veículo deve observar o nome 
da instituição emissora: Itaú Uni-
banco S.A ou Santander (Brasil) 
S.A. O favorecido permanece 

Estado de Minas Gerais, CNPJ 
18.715.615/0001-60.

“Para o contribuinte, não há 
qualquer alteração no procedi-
mento. A geração do QR Code 
é randômica, ou seja, pode ser 
emitido tanto pelo Itaú quanto 

Paulo Guedes participa de manifestação 
na BR-135, entre Manga e Itacarambi

Estado credencia mais um banco para 
pagamento de IPVA via Pix
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pelo Santander”, explica o su-
perintendente de Arrecadação e 
Informações Fiscais da Secretaria 
de Estado de Fazenda de Minas 
Gerais (SEF/MG), Leônidas Mar-
ques.

Alerta de golpes

O superintendente reitera os 
cuidados que os proprietários de 
veículos devem ter na hora de pa-
gar o IPVA. O principal é acessar 
apenas o site oficial da Secretaria 
de Fazenda (www.fazenda.mg.
gov.br) e não clicar em links re-
cebidos por e-mail ou aplicativos 
de mensagens.

“Neste ano, nós firmamos uma 
parceria com o Ministério Público 
de Minas Gerais (MPMG) e esta-
mos monitorando constantemen-
te a internet. O objetivo é tirar do 
ar o mais rapidamente possível 
qualquer site fraudulento que 
seja identificado. No entanto, os 
contribuintes precisam ficar aten-
tos às nossas orientações de se-
gurança para não caírem nos gol-
pes”, salienta Leônidas Marques.

Confira as dicas

 Para acessar o site da Secre-
taria de Fazenda ou efetuar o pa-
gamento do IPVA, não digite nos 
buscadores (Google, Yahoo, Bing 
etc) as palavras-chave, como IPVA 
- Minas Gerais - Pagamento, por 
exemplo. Sempre digite o ende-
reço www.fazenda.mg.gov.br;

 Confira se o endereço foi 
digitado corretamente, pois os 
golpistas utilizam versões falsas 
do endereço utilizando caracte-
res e sinais que passam desper-
cebidos, como pontos, hífens ou 
letras duplicadas, por exemplo;

No site da Secretaria de Fa-
zenda, acesse a área do IPVA pela 
janela (pop-up) ou no menu 
“Tributos” à direita da tela;

 Em caso de dúvida, sempre 
se informe pelos canais oficiais 
da Secretaria de Fazenda e do 
Governo de Minas. Evite buscar 
informações em sites desconhe-
cidos;

A Secretaria de Fazenda não 
oferece descontos além do be-

nefício dos 3% para o pagamento 
do IPVA em cota única. Portanto, 
se receber alguma oferta de des-
conto, saiba que é golpe;

Nunca clique em links rece-
bidos em aplicativos de mensa-
gens, redes sociais ou e-mail. A 
Secretaria de Fazenda não envia 
tais mensagens;

Se receber algum boleto de 
papel no seu endereço, descar-
te. A Secretaria de Fazenda não 
envia cobrança de IPVA pelos 
correios.

Antes de efetuar o pagamento 
via Pix, conferir os dados do favo-
recido, que é ESTADO DE MINAS 
GERAIS, CNPJ 18.715.615/0001-
60, e instituição emissora: Itaú 
Unibanco S.A ou Santander (Bra-
sil) S.A.

Terceira parcela e Taxa de Li-
cenciamento

A escala de vencimento da 
terceira e última parcela do IPVA 
2024 vai de 18 a 22 de março. Já 
a Taxa de Renovação do Licencia-
mento Anual do Veículo (TRLAV ) 
vence no dia 1º de abril. O valor 
da TRLAV é de R$ 39,36.
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FESTA DO OSCAR- Sempre corri atrás dos meus sonhos 
e um deles era conseguir ficar nos camarotes ao lado do 
famoso TAPETE VERMELHO da festa de entrega do OSCAR, 
para ver de perto o desfile das ESTRELAS DE HOLYWOOD. 
E em 1997, quando fui com ROSÂNGELA SILVEIRA para Los 
Angeles na época da cerimonia do grande prêmio do ci-
nema, resolvi tentar realizar este sonho. Como não falava 
inglês fluente, liguei para o amigo, Léo Brito que estudava 
em San Diego para ir me ajudar a agilizar o acesso à FES-
TA DO OSCAR-1997, cujo filme mais badalado era TITANIC. 
Léo foi e ficamos na fila durante todo o dia e noite, para 
adquirir o convite e finalmente conseguimos acesso, mas 
Léo não quis porque as pessoas teriam que entrar no local 
uma noite antes da festa, mas eu não desisti, pois era meu 
sonho, entrei depois de muito protocolo e fiquei junto com 
um grupo de mexicanos. Foi assim este momento magico, 
pois sou cinéfilo e vi passar no tapete muitas e muitas ce-
lebridades que fotografei com minha antiga ‘Canon’. (Quem 
não lembra?) Cada estrela e astro que passava, era saudado 
pelos fãs com gritos frenéticos, como BRAD PIT (foto), que 
consegui fotografar bem como TOM CRUISE, NICOLE KID-
MAN (foto) e muitos outros. Fui até entrevistado pela TV por 
uma repórter mexicana como estão vendo nesta montagem 
de fotos. Amanhã, em Los Angeles no Teatro Dolby, teremos 
a 97º edição do OSCAR, mas hoje em dia não temos mais 
o eterno GLAMOUR das maravilhosas estrelas e astros de 
antigamente

ADEUS JU- Fiquei muito triste ontem, quando soube que 
uma das maiores amigas que já tive, havia subido para os 
braços do Senhor. Descanse em paz JULIANA DOS MA-
RES GUIAS, pois vou lembrar sempre de você, como nesta 
foto antiga, quando éramos companheiros inseparáveis 
no ‘THEOS HOUSE’ e você iluminava todos os ambientes 
com seu maravilhoso sorriso. Ju residiu aqui em Montes 
Claros por um tempo, com seus pais Marcos e Henriqueta 
dos Mares Guias, que também já partiram. Formavam uma 
família maravilhosa com seus irmãos e estou com todos 
eles na dor da perda  

E HOJE, quem estará comemorando a vida, em um festão 
durante o dia é LEANDRO COUTINHO. Ao lado da esposa 
Maxilene estará recebendo os cumprimentos de muitos e 
muitos amigos. Vamos lá…

BELEZA DE MÃE PARA FILHA: Dudui Lacerda com Lean-
dra, Josiane e Viviane

BELA FOTO do paizão JONAS DAVID SOUZA, com os fi-
lhos, ainda adolescentes, Fabrício e Franklin, em uma das 
FEIJOADAS DO THEO. Este evento tem muita história

FAMÍLIA É TUDO, principalmente quando os papais sa-
bem encaminharem seus filhos. Hoje, cito, por exemplo, 
JOENILDO E CLARICE MACIEL CHAVES, que direcionou 
seus três filhos para o sucesso: MATHEUS, médico e sócio 
de uma moderna clínica em Mato Grosso do Sul; JOSÉ, um 
grande advogado e foi indicado para o TRE-MG e; SÓFIA, 
assessora jurídica do Tribunal de Contas. Aplausos…

NA FEIJOADA DO THEO do ano passado, os meus que-
ridos amigos Dui e Gaby Macedo, Lilian Fernandes e Leo 
Borges Andrade que estará movimentando a galera no 
próximo dia 16 no Parque de Exposições, junto com seus 
companheiros da CIA PROMOÇÕES, no esperado show da 
dupla Henrique e Juliano

ALÉM DO famoso FLAIR SHOW BAR de Halan Borges, te-
remos também o espaço do delicioso e diferenciado CAFÉ 
DO LÚ, no salão do ‘MIRANTE EVENTOS’, no próximo dia 
27 de abril na fervilhante FEIJOADA DO THEO, que será 
servida, logo que todos adentrarem no evento. Aguardem 
muitas novidades

ONTEM destaquei alguns dos importantes PRESIDENTES DA 
SOCIEDADE RURAL e por um lapso não lembrei de outros grandes 
como: Antônio Augusto Athayde, Antônio Lafetá, Fábio Lafetá Re-
bello, Afonso Brant, José Correa Machado, Daul Soares, Lucas Elmo 
Pinheiro, Fernando Rabello Athayde, Air Lelles Vieira, pois todos 
deixaram seu nome na história não só da Rural, mas de Montes 
Claros. Jamais serão esquecidos... 

UMA BOA PARA OS DESCENDENTES, Itália 
analisa projeto que pode limitar cidadania para brasileiros: o tex-
to determina que o reconhecimento sem necessidade de morar no 
país seja feito até a terceira geração - bisnetos. O requerente precisa 
comprovar que fala italiano.

FIQUEI DE ‘molho’ esta semana, mas hoje é claro, voltarei a 
encontrar os amigos na mesa da ‘DIRETORIA DO SKEMA’. Para não 
perder o costume, espero que a turma toda esteja lá... 

NA PRÓXIMA SEMANA, estaremos escolhendo a CER-
VEJA que estará jorrando na FEIJOADA DO THEO, dia 27 de abril no 
‘MIRANTE EVENTOS’. Bem como já anunciado, no farto BUFFET, 
não é servido somente FEIJOADA, mas também vários pratos de 
culinárias brasileiras e internacionais. Aguardem... 

OS PLANOS DA TOYOTA NO BRASIL: a monta-
dora irá investir 11 bilhões de reais no país até 2030. A estratégia da 
empresa é ampliar a capacidade de produção de veículos e motores.

UM PINTOR RECONHECIDO nacionalmente, que 
precisa ser mais valorizado aqui em MOC, é o excelente artista plás-
tico ONOFRE SANTOS. Seus quadros, estão sempre sendo expostos 
na galeria de Marcia Prates, aqui em MOC como também nas gale-
rias dos Paulistas. Vamos PRESTIGIAR mais nossos contemporâneos 
gente.. 

UMA CASA que sempre indico quando famílias seguem para 
Arraial d’Ajuda, é a de VICTOR HUGO E MARGARETH ANTUNES, 
pois é super confortável e tem uma área grande em frente à praça 
da Pitinga. Ali tem se tornado reduto de várias famílias aqui de Moc, 
até mesmo para recepções de casamentos.

APLAUSOS para minha querida sobrinha ANA CAROLINA 
VELOSO PAULINO, que recebeu o diploma do curso de medicina 
veterinária, pela Faculdade de Guanambi-BA. Os papais REINILSON 
E SANDRA VELOSO estão aqui vibrando, por mais essa vitória e con-
quista da sua filha. 

GRÃO MOGOL “BOMBANDO” 

DE REPENTE, o turismo está aos poucos tomando conta da be-
líssima cidade histórica de GRÃO MOGOL. Para quem não conhe-
ce, vale a pena passar um final de semana, inclusive nos Charles, 
que ficam na beira das cachoeiras e piscinas de água corrente das 
pousadas. Essa cidade, que existe desde a época da escravatura, 
tem como marco suas casas de pedras e principalmente a des-
lumbrante igreja Matriz de Santo Antônio.  Sem contar é claro, o 
GIGANTESCO PRESÉPIO AO CÉU ABERTO, construído pelo ines-
quecível Lúcio Benquerer. Mas infelizmente, tenho recebido mui-
tas reclamações dos preços salgados, que estão sendo cobrados 
na VINÍCOLA, recém construída ali, que está espantando muitos 
turistas.. 

PESQUISA 
SEGUNDO PESQUISA da Genial/Quaest, a percepção dos en-

trevistados sobre economia, voltou a mostrar a insatisfação da 
população, até mesmo entre o eleitorado de Lula. De acordo com 
o levantamento, 38% afirmam que a economia no Brasil piorou 
nos últimos doze meses; 34% dizem que ficou do mesmo jeito e 
apenas 26% achavam que melhorou. 

TAMBÉM ENTRE OS JOVENS 
OUTRA PESQUISA mostrou reprovação do governo entre os 

jovens. De acordo com o levantamento, houve queda da aprova-
ção na faixa etária dos 16 a 34 anos. Em fevereiro de 2023, 57% 
dos jovens dessa faixa etária aprovavam o trabalho de Lula. Em 
fevereiro deste ano, a porcentagem caiu para 46%.

EM TEMPO DE AGRADECER
NUNCA É DEMAIS agradecer aos PATROCINADORES da famo-

sa FEIJOADA DO THEO, que minha escudeira Marly de Paula, es-
tará finalizando na próxima semana, e espero que essas empresas 
e empresários, prestigiem o evento, pois como sabem atualmente 
só peço PATROCÍNIO para esta festa. São mais de cinco décadas, 
e é claro que um agradecimento especial se faz necessário aos 
amigos que estão me ajudando e, se Deus quiser, dia 27 de abril, 
voltarei a comemorar o início dos meus 59 ANOS DE JORNALIS-
MO. Realmente, uma VIDA... 

INVEJA NOS MEIOS POLÍTICOS 
É IMPRESSIONANTE, a disputa e a inveja nos meios políticos, 

parece até que não ligam para o BRASIL e sim apenas para o PO-
DER. Agora mesmo a indicação de deputados federais para o co-
mando de algumas comissões dividiu opiniões e criou um novo 
embate entre os partidos. A escolha de Nikolas Ferreira para o co-
mando da Comissão de Educação foi uma delas que influenciou 
no atraso da instalação das comissões.

VAP & VIP


